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С ТАЛИ Н С Н И М  П Р Е М И Я М  „З А  }/Н Р Е П Л Е Н Н Е  

М ИРА М Е Ж Д У  НАРО ДАМ И
И, 14 и 18 декабря в Москве под председательством академика Д. В. Ско

бельцына состоялись заседания Комитета по международным Сталинским премиям 
«За укрепление мЬра между народами».

Комитет рассмотрел поступившие предложения о присуждении международ
ных Сталинских премий за текущий год и принял решение по этому вопросу.

Ниже публикуется постановление Комитета о присуждении международных 
Сталинских премий за 1954 год.

О присуждении международных Сталинских 
премий „За укрепление мира между народами"

за 1954 год
Постановление Комитета по международным Сталинским 

премиям „За укрепление мира между народами" 
от 18 декабря 1954 года

С каждьш годом растет и крепнет мО' 
гущество нашей социалистической Роди
ны. Вдохновляемые Коммунистической 
партией, трудящиеся Советской страны 
самоотверженно борются за всестороннее 
развитие экономики и культуры, за по
строение коммунизма.

По пути социалистического строитель
ства успешно идут Китайская Народная 
Республика и европейские страны народ
ной демократии. Ра.стет коммунистическое 
и рабочее движение в странах капитала, 
ширится и крепнет национально-освободи- 

 ̂тельная борьба народов колониальных и 
зависимых стран против империалисти
ческого гнета.

Все это наглядно демонстрирует могу
чую организующую и преооразующую 
силу идей марксизма-ленинизма, выра
жающих коренные интересы рабочего 
класса, назревшие потребности перехода 

. человечества от капитализма к социализ-

Великие учители пролетариата Маркс 
и Энгельс еще свыше столетия назад 
научно доказали, что капиталистический 
строй, основанный на эксплуатации че
ловека человеком, неизбежно должен 
уступить место новому, более прогрессив- 

. ному общественному строю.
-гЛ Гениальный продолжатель дела Марк- 
■ са — Энгельса великий вождь трудящих

ся В. И. Ленин в новых исторических 
условиях творчески развил марксизм, соз
дал учение об империализме, обогатил 
марксизм новой законченной теорией со
циалистической революции, создал бое
вую марксистскую партию. Коммунисти
ческая партия возглавила геропческую 
борьбу рабочего класса и трудового кре
стьянства против ненавистного царизма, 
помещиков и капиталистов, добилась 
свержения эксплуататоров в России, уста
новления диктатуры пролетариата, вла
сти Советов. Ленин вооружил партию яс
ной, научно обоснованной программой 
строительства социализма и коммунизма 
Б нашей стране, воодушевил советский 
народ на великий исторический подвиг. 
Единственной материальной основой со
циализма. подчеркивал В. И. Ленин, мо
жет быть крупная машинная индустрия, 
способная реорганизовать и земледелие. В 
знаменитом ленинском кооперативном 
плане были указаны пути социалистиче
ского преобразования сельского хозяйства.

Выдающаяся заслуга в дальнеГшем 
развитии теории марксизма-ленинизма, в 
борьбе Коммунистической партии за пре
вращение нашей Родины в могучую со
циалистическую державу принадлежит 
верному ученику и великому продолжате
лю дела Ленина И. В. Сталину.

Сегодня исполняется семьдесят пять 
лет со дня рождения Иосифа Виссарионо
вича Сталина. Всю свою сознательную 
жизнь он посвятил делу служения рабо
чему классу Он неутомимо помогал 
Ленину в строительстве Коммунистиче- 

?(^ой партии, в подготовке и проведении 
|Велпкой Октябрьской социалистической 
/'революции, в создании и укреплении Со
ветского государства.

После смерти Ленина Сталин и другие 
ученики Ленина возглавили борьбу на
шей партии за осуществление ленинских 
заветов. В своих трудах Сталин дал ма
стерское изложение ленинизма, выдвинул 

.и развил ряд новых положений марксист- 
' ■, ой теории, конкретизировал и ра.звил 
’Ленинские принципы стратегии и такти
ки нашей партии, ленинское учение о 
победе сбцйализма в одной, отдельно взя
той стране, о партии, как руководящей 
силе в системе диктатуры рабочего клас
са, о союзе рабочего класса и крестьян
ства, о Советском государстве и его роли 
в борьбе за построение коммунизма, об 
организации обороны страны.
, Руководствуясь учением марксизма-ле

нинизма, Коммунистическая партия под
няла миллионные массы трудящихся на 
борьбу за построение социализма. Под ру
ководством Коммунистической партии со
ветский народ создал могучую социали
стическую индустрию, преобразовал на 
базе социализма сельское хозяйство, лик
видировал все эксплуататорские классы, 
добился коренного улучшения своего ма
териального и культурного положения. 
Созданное в нашей стране новое, социа
листическое общество — это живое во
площение всепобеждающих марксистско- 
ленинских идей.

Сила и крепость советского общестпеп- 
ного и государственного строя особенно 
проявились в годы Великой Отечествен
ной войны. Сокрушив фашистских агрес
соров, советский народ не только отстоял 
свободу и независимость своей Родины, 
но и спас народы Европы и Азии от фа
шистского порабощения. В ходе второй 
мировой войны были наглядно продемон
стрированы могущество и непобедимость 
Советского государства и его овеянных 
боевой славой Вооруженных Сил. Народы 
нашей страны били и впредь будут 
беспощадно бить любого агрессора, если 
он осмелится нарушить наш мирный труд.

За послевоенный период благодаря ге
роическому труду рабочего класса, кол- 
хо.зного крестьянства, народной интелли
генции Советская страна добилась выда
ющихся успехов во всех областях ком
мунистического строительства. В настоя
щее время трудящиеся СССР решают 
грандиозные задачи непрерывного роста 
тяжелой индустрии — основы дальней
шего развития всего народного хозяйства 
и гарантии неприступности рубежей на
шей Родины, воздвигают мощные элек
тростанции, осваивают миллионы гекта
ров целинных земель, борются за подъем 
всего сельского хозяйства и лучшее удов
летворение растущих потребностей насе
ления в продуктах и товарах народного 
потребления.

Партия мобилизует массы на реши
тельную борьбу с недостатками в работе, 
добивается еще большего повышения тру
довой и политической активности мил
лионов советских людей в коммунистиче
ском строительстве.

Несокрушимо великое единение Комму
нистической партии, Советского прави
тельства и народа! И в этом залог успеш
ного продвижения нашей Родины по пу
ти строительства коммунистического об
щества.

Народы Советского Союза плечом к 
плечу, в братской дружбе с великим ки
тайским народом, с трудящимися стран 
народной демократии строят новую жизнь, 
прокладывают пути к вершинам челове
ческого счастья. Их объединяет общее де
ло борьбы за социализм и коммунизм'**"за 
мир и дружбу между народами. Могучий 
лагерь социализма, насчитывающий свы
ше 900 миллионов человек, растет и 
крепнет, одерживая все новые и новые 
победы в мирном строительстве.

Страны социалистического лагеря по
следовательно проводят миролюбивую 
внешнюю политику, которая исходит из | 
ленинско-сталинского положения о воз
можности сосуществования капиталисти
ческой и социалистической систем. Но 
свободные народы не могут не учиты
вать, что ймпе'риалисты США и других 
капиталистических стран стремятся в 
развязыванию новой войны, сколачивают 
агрессивные блоки, возрождают западно- 
германский милитаризм, намереваясь ис
пользовать его в качестве своей ударной 
силы против государств социалистическо
го лагеря. Поэтому, направляя свои уси
лия на дальнейший подъем экономики и 
культуры, наши народы вместе с тем 
проявляют заботу об укреплении своей 
обороноспособности.

Советский Союз — могучий оплот ми
ра. Советские люди выступают в первых 
рядах борцов за мир. Внешняя политика 
Советского государства встречает горя
чую поддержку всех ■ миролюбивых наро
дов.

Сегодня — в день 75-летпя со дня
рождения И. В. Сталина----публикуется
постановление Комитета по междунарэд- 
ным Сталинским премиям «За укрепление 
мира между народами» о присуждении 
премий девяти выдающимся борцам за 
мир из различных стран мира. Советские ! 
люди желают новой группе лауреатов 
международных Сталинских премий «За 
укрепление мира между народами», всем 
сторонникам мира новых успехов в бла
городной борьбе за упрочение мира во 
всем мире.

Всепобеждающее учение Маркса — 
Энгельса — Ленина — Сталина является 
путеводной звездой-для трудящихся все
го мира в их справедливой борьбе за но
вую, свободную жизнь.

Под знаменем мАрксизма-ленинизма, 
под руководством Коммунистической пар
тии советский народ уверенно идет к но
вым победам в коммунистическом строи
тельстве.

(Передовая «Правды» за 21 декабря).

За выдающиеся заслуги в деле борьбы за сохранение и укрепление мира при
судить международные Сталинские премии «За укрепление мира между народами»
следующим лицам:

Деннису Ноэлю Притту — юристу (Англия).
Алену Ле Леапу — генеральному секретарю Всеобщей конфедерации труда 

(Франция).
Такин Кодо Хмаингу — писателю (Бирма).
Бертольду Брехту — поэту и драматургу (Германия).
Феликсу Иверсену — профессору университета в г. Хельсинки (Финляндия). 
Андрэ Боннару —■ профессору Лозаннского университета (Швейцария). 
Бальдомеро Санин Нано — профессору, почетному доктору Эдинбургского и 

Боготинского университетов (Колумбия).
Прийоно — профессору, декану литературного факультета Государственного 

университета в Джакарте (Индонезия).
Ииколасу Гильену — поэту (Куба).

Председатель Комитета Д. В. СКОБЕЛЬЦЫН. 
Заместители председателя Комитета ГО МО-ЖО (Китай).

ЛУИ АРАГОН (Франция).
Члены Комитета:
Анна Зегерс (Германия), Антонио Банфи (Италия), Джон Бернал (Англия), 

Ян Дембовский (Польша), Пабло Неруда (Чили), Михаил Садовяну (Румыния), 
Сахиб Синг Сокхей (Индия), Г. В. Александров (СССР), А. А. Фадеев (СССР), 
И, Г. Эренбург (СССР).

18 декабря 1954 года, 
г. Москва.

75-летие со дня рождения 
И. В. Сталина

Трудящиеся Москвы, как и весь совет
ский народ, отмечают 75-летие со дня 
рождения Иосифа Виссарионовича Сталина, 
верного ученика и соратника В. И. Ленина.

На заводах, фабриках, стройках, в уч. 
реждениях столицы и воинских частях в 
эти дни проводятся беседы о жизни в 
деятельности И. В. Сталина, о великих 
победах, одержанных советским народом 
под руководством Коммунистической пар
тии. Беседы состоялись в цехах авто
завода имени Сталина, металлургиче
ского завода '«Серп и молот», обувной 
фабрики «Парижская Коммуна» и на дру
гих предприятиях.

Во многих библиотеках, на предприя
тиях, в клубах организуются выставки, 
посвященные знаменательной дате.

Более пяти тысяч человек в воскре
сенье, 19 декабря, посетило Центральный 
м'узей В. И. Ленина в Москве, где рядом 
с материалами о гениальном основателе 
Коммунистической партии и Советского 
государства В. И. Ленине представлены 
экспонаты и документы рассказывающие 
о жизни и революционной деятельности 
его верного ученика и ' соратника 
И. В. Сталина.

(ТАСС).
V

ЛЕНИНГРАД, 20 декабря. (ТАСС). Вме
сте со всем советским народом трудящие
ся Ленинграда отмечают 75-летие со дня 
рождения И. В. Сталина.

ггартии. Во многих городских, районных, 
сельских библиотеках открыты выставки, 
фотовитрины, посвященные 75-летию со 
дня рождения И. В. Сталина.

В эти дни в филиале Центрального му
зея В. И. Ленина побывало много рабочих, 
строителей, студентов, воинов Советской 
Армии. Только в шгнувшее воскресенье 
его посетило около 1.100 человек. Лекто
ры и научные работники музея выступа
ют перед трудящимися киевских пред
приятий с лекцией «75 дет со дня рож
дения 1. В. Сталина».

МИНСК. 20 декабря. (ТАСС). 75-летие 
со дня рождения великого продолжателя 
дела Ленина, выдающегося теоретика 
марксизма-ленинизма И. В. Сталина ши
роко отмечают трудящиеся Белоруссии. 
На предприятиях, в учреждениях щ учеб
ных заведениях Минска, Витебска, Гоме
ля, Гродно и других городов, в колхозах 
и машинно-тракторных станциях рес
публики проводятся беседы о жизни и 
деятельности И. В. Сталина, читаются, 
лекции и доклады.

В государственной библиотеке Белорус
ской ССР открылась выставка литерату
ры, посвященная 75-летию со дня рож
дения И. В. Сталина На ней представ
лены труды И. В. Сталина, литература о 
ею жизни и деятельности. Такие же вы
ставки открыты в областных и городских 
библиотеках, библиотеках партийных ко
митетов.

-нпншт-

О  зак л ю ч ен и и  коллективны х  
д о го в о р о в  на 1 9 5 5  го д

Президиум ВЦСПС принял постановле
ние о заключении коллективных до
говоров на 1955 год.

В постановлении отмечается, что, вы
полняя принятые по коллективным до
говорам обязательства, работники про
мышленности, транспорта, строительства, 
сельского хозяйства добились в 1954 го
ду больших успехов. Передовые москов
ские предприятия, достигнув за три года 
и девять месяцев уровня промышленного 
производства, намеченного по пятому пя
тилетнему плану на 1955 год, выступи
ли с предложением развернуть социали
стическое соревнование за дальнейшее 
повышение производительности труда и 
на этой основе .досрочно выполнить зада
ния пятого пятилетнего плана по объему 
валовой продукции и государственный 
план 1955 года. Призыв москвичей встре
тил горячую поддержку рабочих, инже
нерно-технических работников и служа
щих. ' ч

Вместе с этим на многих предприятиях 
цветной металлургии, угольной, лесной и 
других отраслей промышленности не вы
полняются обязательства по выпуску про
дукции, росту производительности труда 
и снижению себестоимости. Профсоюзные 
организации этих предприятий прими
ренчески относятся к серьезным недо
статкам в деле организации труда и про
изводства.

Президиум ВЦСПС предложил профсо
юзным организациям совместно с хозяй
ственными органами провести заключение 
коллективных договоров на 1955 год как 
важнейшую хозяйственно-политическую 
кампанию по мобилизации рабочих и слу
жащих на успешное претворение разрабо
танной Коммунистической партией про
граммы дальнейшего развития тяжелой 
индустрии, крутого подъема сельского

хозяйства и производства предметов на
родного потребления, повышения благо
состояния народа.

Центральные комитеты профсоюзов 
совместно с министерствами и ведомства
ми обязаны провести заключение коллек
тивных договоров на предприятиях про- 

I мышленности, транспорта, строительства, I  сельского хозяйства, в совхозах, на пред
приятиях и в учреждениях связи, госу
дарственной торговли и общественного 
питания в январе — Феврале, в машин
но-тракторных и лесозащитных стан
циях — до 15 марта и на торфоразработ
ках — в апреле 1955 года.

В коллективных договорах необходимо 
предусмотреть на 1955 год обязательства, 
которые обеспечивали бы выполнение и 
перевыполнение заданий каждым пред
приятием не только по объему валовой 
продукции, но и по номенклатуре и каче
ству, систематическое снижение себестои
мости продукции, полное : использование 
резервов производства, решительное улуч
шение организации социалистического 
соревнования, обобщение и широкое внед
рение в промышленное и сельскохозяйст
венное производство достижений науки, 
техники и передового опыта.

. В коллективных договорах - должны 
быть определены задачи по повышению 
общеобразовательного, культурно-техниче
ского уровня и производственной квали
фикации рабочих, инженерно-технических 
работников, содействию сельскохозяйст
венным рабочим в овладении вторыми и 
третьими профессиями, оказанию служа
щим, высвобождаемым из аппарата, по
мощи в приобретении специальности, 
дальнейшему расширению сети школ, 
курсов технического и производственного 
обучения.

(ТАСС).

На предприятиях и стройках, в учреж
дениях и учебных заведениях проводятся 
беседы, лекции и доклады о жизни и 
деятельности верного ученика и соратни
ка В. И. Ленина—Иосифа Виссарионовича 
(Сталина. Сегодня беседы состоялись в це
хах заводов Кировского и металлического 
имени Сталина, прядильно-ниточном ком
бинате «Советская звезда», трикотажно
чулочной фабрике «Красное знамя» и на 
многих других предприятиях города.

Во дворцах и домах культуры, рабочих 
клубах и библиотеках организуются вы
ставки, посвященные 75-летию со дня 
рождения И. В. Сталина.

КИЕВ, 20 декабря. (ТАСС). Трудящие
ся Украины отмечают 75-летие со дня 
рождения верного ученика и соратника 
В. И. Ленина — Иосифа Виссарионовича 
Сталина.

Бережно хранит память о великом про
должателе бессмертного ленинского дела 
украинский народ. В- индустриальном 
Донбассе и в городе-герое Одессе, в Харь
кове и Львове, в селах Украины для 
трудящихся читаются лекции и доклады, 
проводятся беседы о жизни- и деятельно
сти И. В. Сталина, о выдающихся побе
дах, достигнутых советским народом под 
мудрым руководством Коммунистической

ТБИЛИСИ, 20 декабря. (ТАСС). На за
водах, фабриках, в колхозах, совхозах, 
учреждениях, учебных 'заведениях прово
дятся собрания, беседы, лекции и докла
ды, организуются выставки и вечера, по
священные 75-летию со дня рождения 
верного ученика и соратника 
В. И. Ленина, великого продолжателя ле
нинского дела И. В. Сталина. Увеличилось 
число экскурсантов в Тбилисский филиал 
музея В. И. Ленина, в бывшую Авлабар- 
скую подпольную большевистскую типо
графию. Много посетителей в домике-му
зее в Гори, где ро'дился и провел детские 
годы И. В. Сталин. Они с волнением 
вчитываются в документы, повествующие 
о героической истории Коммунистической 
партии и неразрывно связанной с нею 
борьбе Ленина и Сталина за счастье на
рода. Многочисленные экскурсии посеща
ют в эти дни исторические места Тбили
си, Батуми, Чиатуры.

Кадровые рабочие Тбилисского парово
зовагоноремонтного завода имени Сталина 
знакомят молодежь со славными револю
ционными традициями своего старейшего 
предприятия, на котором товарищ Сталин 
руководил рабочим марксистским круж
ком.

Трудящиеся г. Томска .отметили 75-летие 
со дня рождения И. В. Сталина

Вместе со всей страной трудящиеся 
г. Томска отметили 75-летие со дня рож
дения И. В. Сталина — великого про
должателя бессмертного дела В. И. Лени
на. Вчера в цехах заводов и фабрик, 
учебных заведениях проводились беседы 
о жизни и революционной деятельности 
И. В. Сталина.

На заводе «Томкабель» группа агита
торов провела в волочильном, обмоточном 
и других цехах беседы на тему: 
«И. В. Сталин — великий продолжатель 
дела В. 0. Ленина». Такие же беседы 
состоялись в цехах завода режущих ин
струментов, манометрового завода и на

других предприятиях, в вузах и технику
мах города.

В железнодорожном клубе имени 
Сталина, в кабинете марксизма-лениниз
ма политехнического, института, област
ной библиотеке, библиотеках ремесленных 
училищ открыты книжно-иллюстратив
ные выставки, посвященные 75-летию со 
дня рождения И. В. Сталина.

Широко отметили 75-летие со дня 
рождения И. В. Сталина школьники го
рода. В школах проведены пионерские 
сборы, беседы, оформлены фотомонтажи, 
посвященные 75-летию со дня рождения 
И. В. Сталина.

Второй Всесоюзный съезд советских писателей

□□□

К о лхо зы  и совхозы  С урхан-Д арьинской област и  
Узбекской ССР вы полнили  п лан  загот овок хлопка-сы рца

Еолхозы и совхозы Сурхан-Дарьинской области . выполнили государственный 
план заготовок хлопка-сырца. Более 90 процентов заготовленного хлопка-сырца 
принято отборным и первыми сортами. Государству сдано на 17 тысяч тонн хлоп
ка-сырца больше, чем за весь 1953 год. Еолхозы и совхозы области также выпол
нили планы заготовок хлеба, шерсти, шелковичных коконов и каракуля.

Хлопкоробы области работают над тем, чтобы лучше подготовиться в получе
нию высокого урожая хлопка в будущем году.

К о лхо зы  и совхозы  К арело-Ф инской ССР вы полнили  
планы  загот овок карт оф еля  и овои^ей

Колхозы и совхозы Карело-Финской ССР выполнили установленные для них 
планы заготовок и закупок картофеля и овощей Сдано государству картофеля на 
7,7 тысячи тонн и овощей на 3,1 тысячи тонн больше, чем в прошлом году.

19 декабря в Еолонном зале Дома Сою
зов продолжался Второй Всесоюзный 
съезд советских писателей. Прозаики, 
поэты, драматурги, представители всех 
жанров горячо обсулсдают ' насущные 
вопросы всей творческой деятельности.

Председательствует тов. А. Венцпова. 
Первым выступает мордовский писатель 
Н. Эркай. Он рассказывает об успехах 
своего народа в хозяйственном строитель
стве, в развитии ку.тьтуры. Мордовская 
письменная художественная литература — 
одна из самых молодых национальных 
литератур, детище советского строя. 
Теперь она создала уже ряд крупных 
произведений. В Мордовии издаются лите
ратурно-художественные альманахи на 
русском, а также эрзянском и мокшан
ском языках. Оратор говорит о необхо'ДИ- 
мости более серьезной помощи литерато
рам Мордовии со стороны Союза совет
ских писателей.

Слово предостав.дяется армянскому 
писателю Наири Зарьяну. Товарищи, 
сказал он, недавно строители нашей 
страны закончили свое совещание, на ко
тором они вместе с нашим Правительст
вом и Центральным Комитетом Еом.мунисти- 
ческой партии Советского Союза подыто
жили опыт своего многолетнего труда и 
наметили пути дальнейшего мирного 
строительства. А в эти же самые дни за
правилы атомного империализма беспре
рывно совещаются о том, как восстано
вить разрушительную мощь разбитого 
врага народов, как вооружить атомной 
бомбой гитлеровских генералов. Я не могу 
с этой трибуны не выразить своего возму
щения вероломством английского премьер- 
министра Черчилля, который в своей речи 
23 ноября признался,, что он еще до окон
чания второй мировой войны направил 
фельдмаршалу Монтгомери телеграмму с 
указанием сотрудничать с гитлеровской 
армией против советских войск. Я не мо
гу не сказать гордо'е писательское спаси
бо нашим маршалам тт. Василевскому и 
Жукову за их спокойный, миролюбивый, 
полный чувства непобедимой силы нашей

Родины ответ носителям политики агрессии 
и вражды между народами.

Н. Зарьян говорит о патриотической 
гордости, с котюрой встретили писатели 
приветствие Центрального Комитета Еом- 
мунистической партии Советского Союза, 
о единстве, многонациональной советской 
лите]>а.туры, о величайшей роли русского 
языка, благодаря которому лучшие про
изведения братских литератур стали до
стоянием широких читательских масс 
всего Советского Союза и других стран.

С. Михалков, напомнив об огромном 
воздействии театра на юного зрителя, го
ворит об ответственности драматургов, 
пишущих для детского театра, о необхо
димости расширения сети детских теат
ров. Оратор считает, что все театры 
должны ставить спектакли для детей. Из
данием литературы для детей также 
нужно заниматься всем издательствам.

Большую часть речи С. Михалков по
свящает вопросам развития советской ко
медии и сатиры. За последнее время бы
ли созданы комедии и обозрения, хорошо 
принятые зрителем и критикой. В теат
рах звучит смех над бюрократами, глуп
цами, ротозеями, ханжами, лицемерами, 
самодурами. Однако вслед за этими коме
диями и обозрениями п̂оявилось несколь
ко мрачных конъюнктурных пьес, пре
тендующих называться сатирическими, 
а на деле оказавшихся клеветой на на
шу жизнь, действительность.

Отметив, что эти псевдосатирические 
пьесы были справедливо раскритикованы, 
поэт вместе с тем говорит, что порой 
критика недостаточно вдумчиво относится 
к оценке произведений сатирического 
лсанра.

В адрес съезда поступает много при
ветствий от деятелей культуры зарубеж
ных стран. 19 декабря на заседании бы
ли оглашены приветствия от работников 
литературы и искусства Еитая, корейско
го Общества культурной связи с ()ССР, 
американских писателей А. Еана и 
Э. Колдуэлла, австралийской писатель
ницы Е. Причард, общественного деятеля 
Канады Д. Картера, известного англий

ского писателя А. Еоппарда, немецких 
писателей 1. Фейхтвангера, А. Цвейга, 
С. Хермлина, итальянского поэта Д. Ро- 
дари. Венесуэльский поэт Карлос 
Аугосто Леон прислал съезду приветст
вие в стихотворной фор.ме,/которое назы
вается «Стихи о смерти и жизни». Они 
посвящены выдающемуся французскому 
ученому Фредерику Жолио Кюри и со
ветскому народу, первым применившему 
атомную энергию для мирных целей. По
лучены также приветствия от деятелей 
культуры Аргентины, Швейцарии, госу
дарства Израиль.

С приветствием к съезду выступил 
секретарь ЦЕ ВЛКСМ тов. А, Рапохин. 
Он говорил о требованиях, какие предъ
являет к писателям советская молодежь, 
подчеркивает большое значение работы с 
молодыми писателями.

Слово предоставляется вьетнамскому 
писателю Нгуен Ден Тхи.

Сегодня, roBOipuT он, исполнилось 
ровно восемь лет, как на )'ерриторйи 
Вьетнама началась война и героическое 
сопротивление моего народа. Именно в 
этот исторический день мне выпала честь 
и большая радость приветствовать пт 
имени работников литературы и искусст
ва Вьетнама Москву—столицу мира, сто
лицу самой светлой и прекрасной куль
туры человечества.

Нгуен Ден Тхи передает сердечный 
приврет Второму съезду советских писа
телей от ршботников литературы и искус
ства Вьетнама.

Паловина Вьетнама, говорит Нгуен 
Ден Тхи, еще подвергается свирепому, 
жестокому террору, проводимому амери- j 
канскими империалистами, нарушающими'
соглашение о перемирии. Они пытаются
нарушить мир, помешать объединению | 
нашей родины, сорвать достижения Же
невского совещания. Но мы твердо увере
ны в том, что, победив в войне, мы по
бедим и в мире. Наши работники литера
туры и искусства берут на себя почет
ную обязанность расширить культурное 
общение Вьетнама с Советским Союзом в 
интересах взаимного понимания и укреп

ления нашей дружбы.
В заключение Нгуен Ден Тхи вручил 

президиуму съезда книги, написанные 
вьетнамскими писателями и напечатан
ные рабочими Вьетнама в самые трудные 
годы борьбы народа за свобо>ду и незави
симость своей родины. Зал встает и бур
ными аплодисментами приветствует в 
лице представителя вьетнамской интелли
генции его героический народ.

Острые критические замечания содер
жались в выступлении В. Овечкина. В 
частгности, он остановился на существо
вавшей системе премирования произведе
ний литературы. Цри выдвижении на 
премию многих книг не учитывалось 
мнение читателей. Часто в число отме
ченных высокой наградой наряду с выда
ющимися произведениями попадали про
изведения сырые—только 4J.0 опублико
ванные в журнале, не прошедшие про
верку временем, а также незаконченные 
отдельные части многотомных романов. 
Это приводило к безудержному захвалива
нию тех 1̂ли иных книг, к дезориентации 
читателей и молодых писателей. Причину 
появления в литературе серых, прими
тивных произведений Овечкин видит так
же в отрыве некоторых писателей от 
жизни, в обилии парадных заседаний 
«по вопросу об изучении жизни», отвле
кающих литераторов от непосредственно
го, пытливого общения с созидательной 
деятельностью советского народа.

Содоклад «Художественные переводы 
литератур народов СССР», подготовлен
ный U. Антокольским, М. Ауэзовым и 
М. Рыльским, сделал П. Антокольский.

Друж1ба между нашими народами, гово
рит он, одна из незыблемых основ су
ществования советского общества. Одним 
из проявлений этой друлсбы являются 
взаимные переводы литератур народов 
СССР. Большой размах переводческой ра
боты рисует такой факт: в 1953 году 
переводная литература составила почти 
45 процентов всей художественной книж
ной продукции страны.

(Окончание на 2-й игр.).
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Второй Всесоюзный съезд
Осоветских писателен

(Ою)нчанве)
Особое значение -имеет перевод произ

ведений братских литератур на русский 
язык. Перевод на русский язык—это во
рота в мир для национального писателя.
Так происходит еще и потому, что с 
русского перевода зачастую делаются все 
дальнейшие переводы, в том числе и пе
реводы на языки народов других стран.

Именно благодаря переводам на 
русский язык вылились в поистине все
народные торжества такие события, как 
юбилеи и годовщины Шевченко, Руставе
ли, Низами, Навои, Коста Хетагурова, 
Райниса, армянского эпоса о Давиде Са- 
сунском, карело-финской «Калевалы».
Эти торжества прошли под знаком неру
шимой дружбы социалистических наций. 
Благодаря им народы-братья еще лучше 
узнали, еще крепче полюбили друг друга.

Анализируя итоги, с которыми совеФ- 
екие переводчики—поэты и прозаики при
шли к съезду писателей, докладчик от
мечает, что еще плохо обстоит с созданием 
теории перевода. Он подчеркивает, что 
основоположник советской литературы 
А. М. Горький был первым из великих 
русских писателей, кто положил начало 
широкому ознакомлению читателей 
России с литературами братских народов.
Много в этом отношении сделал также 
Валерий Брюсов, создавший антологию 
армянской поэзии. Опыт Брюсова широко 
подхвачен советскими поэтами, выпус
тившими антологий азербайджанской, гру
зинской, узбекской, таджикской, казах
ской поэзии.

Впервые на русском языке издан пол
ный, соответствующий подлиннику, 
«Кобзарь» Шевченко. Трудно переоценить 
значение впервые переведенных нд 
русский язык эпосов народов СССР.

Много достигнуто в области стихотвор
ного перевода. Нас не могут не волновать 
такие явления, как Руставели, Гурамиш- 
вили, современные грузинские поэты в 
украинских переводах Миколы Бажана и 
в ряде переводов русских советских поэ
тов, как «Евгений Онегин», переведен
ный на азербайджанский язык Самедом 
Вургуном,  ̂Аркадием Кулешовым — на 
белорусский и Джоном Джанглы — на 
якутский, «Кобзарь» Шевченко, переве
денный на армянский язык Гегамом Са- 
ряном, и т. д. Однако многое еще не сде
лано или сделано наспех. На Украине, 
например, до сих пор нет антологии азер- 
байдлсанской поэзии, непомерно затяну
лось дело издания антологии украинской 
поэзии на русском языкб.

Говоря о работе переводчиков-прозал- 
ков, докладчик называет А. Кундзпча, 
переведшего «Войну и мир» на укра
инский язык. За прошедшие двадцать лет 
переводчики-прозаики перевели основные 
произведения классической прозы и 
драматургии Украины, Грузии, Азербай
джана, Латвии, Литвы, Эстонии. Слабее 
представлены в русских переводах 
классики армянской прозы.

К сожалению, говорит Антокольский, 
наряду с хорошими работами, отмеченны
ми печатью вдумчивого труда и одарен
ности, все еще появляется немалое ко.ди- 
чество работ серых, ремесленнических, 
где передано содержание подлинника, но 
утрачено его обаяние. Ощущается недо
статок ка.дров переводчиков. Министерст
во культуры СССР должно, наконец, пе
ресмотреть учебные программы гумани
тарных вузов и включить в них обяза
тельное изучение языков народов С(̂ СР, 
а также создать специальные семинары 
для студентов, обнаруживших способности 
к художественному переводу. В литера
турном институте имени Горького необхо
димо создать факультет и кафедру худо
жественного перевода. ‘ ^

В 1934 году на Первом Всесоюзном 
съезде советских писателей А. М. Горь
кий призывал нас к тону, чтобы перево
дить друг друга, говорит П. Антоколь
ский. Сегодня, рапортуя Второму съезду 
о проделанном пути, мы с гордостью за
являем о том, что завет нашего учителя 
был услышан и выполнен. Переводная 
литература, проза и поэзия, существуют 
наряду с оригинальной литературой и 
вместе с нею борются за наше общее де
ло.

заседа-Содокладом П. Антокольского 
ние съезда закончилось.

Утреннее заседание 20 декабря откры
лось выступлением Министра просвеще
ния РСФСР И. Каирова.

У педагогики и детской литературы, 
говорит он, одна общая цель. Детская 
литература неотделима от школы, школа 
немыслима без детской книги.

Выполняя указания партии и прави
тельства,  ̂ Министерство просвещения 
Российской Федерации провело за послед
ние годы ряд мероприятий, направленных 

стимулирование и поощрение разви-на
тия детской дитературы. Систематически 
проводятся конкурсы на лучшую книгу 
для детей, в результате которых появи
лось много новых авторов. Сейчас успеш
но проходит конкурс на создание научно- 
популярной и научно-художественной 
книги для детей Министерство присту
пает к строительству большого полигра
фического предприятия, что позволит зна
чительно расширить издание детской ли
тературы.

Тов. Еаиров обратился к писателям с 
просьбой принять участие в создании 
книг для чтения, предназначенных для 
учащихся начальных школ, а также ма
леньких сюжетных рассказов, научно
художественных и научно-популярных 
книг, особенно в связи с изучением таких 
предметов, как история, география, есте
ствознание, физика, химия.

А. Каххар упрекает докладчика и со
докладчиков в том, что они не дали глу- 
toKoro анализа отдельных братских лите
ратур, ограничившись перечнем имев и 
книг. За время после Первого съезда пи
сателей родился узбекский советский ро
ман, которого не было, родилась узбек
ская повесть, новелла. Десять романов

писателей Узбекистана переведены на 
языки народов СССР и иностранные язы
ки. Героями книг являются хлопкоро
бы, сталевары, партийные работники — 
ЛЮ.1И труда и созидания.

А. Еаххар, поддерживая предложение 
о создании в Москве театра «Дружба на
родов», предлагает также создать анало
гичное издательство. В заключение он 
говорит об огромно.м значении приветст
вия Центрального Комитета партии съез
ду, в котором указан путь дальнейшего 
развития советской литературы.

Председательствующий сообщает, что 
на съезд прибыли представители (Совет
ской Армии и Военно-Морского Флота. 
Стоя бурными овациями писатели встре
чают вошедшую в зал делегацию воинов 
великой армии, стоящей на страже мира.

На трибуне — Герой Советского Союза 
гвардии подполковник- А. А. Васильев. 
Передав горячий боевой привет съезду 
от воинов (Советской Армии и Военно- 
Морского Флота, он говорит о замечатель
ных произведениях, в которых отображен 
ратный подвиг защитников Родины.

— Эти произведения,—заявляет оратор, 
—стали друзьями солдат, матросов, офице
ров, генералов, адмиралов Армии и Флота. 
Они помогают воспитывать в них отвагу, 
безграничную любовь в Родине и в Ком
мунистической партии.

Однако, отмечает тов. Васильев, худо
жественная литература находится еще в 
большом долгу перед советскими воина
ми. Очень хочется, чтобы писатели непо
средственно ощутили биение пульса ар
мейской и флотской жизни, были так же 
тесно связаны с частями и подразделе
ниями, как были связаны в годы войны. 
— Ждем от вас новых книг о Советской 
Армии — верном страже мирного труда 
советских людей!

С ответным словом от имени съезда 
выступил Борис Полевой, который за
явил, что писатели создадут новые про
изведения, посвященные подвигам, жиз
ни Советской Армии.

Выступивший затем Б. Агапов гово
рил о значении очерка как жанра, все
сторонне раскрывающего трудовые успе
хи советского человека, его творческие 
поиски и постоянный духовный рост, об 
очерке как орудии критики недостатков.

М. Алигер подчеркивает необходимость 
поднять литературную критику до уров
ня задач, стоящих перед советской лите
ратурой, о бережном отношении к моло
дым критикам.

Говоря о фактах самодовольства в ли
тературном творчестве, в качестве при
мера поэтесса приводит эпизод из романа 
Бабаевского «Свет над землей»̂  в кото
ром приехавший в город Сергей Тутари- 
нов приходит в театр и смотрит̂  на сце
не инсценировку романа ...Бабаевского 
«Кавалер Золотой Звезды» с гдавньш ге
роем Сергеем Тутариновым.

Горячо встречают делегаты индийско
го писателя Али Сардар Джафри,

Советская литература, принципы со
циалистического реализма, говорит ,1жаф- 
ри, имеют огромное значение для твор
чества писателей Индии. Их всегда вдох
новлял дух интернационализма, и они 
откликаются своими книгами на го.доса 
свободолюбивых народов всего мира. И 
вместе с вами, наши уважаемые совет
ские собратья, и с вами, наши любимые 
китайские соседи, и е , вами, писатели 
всех стран, борющиеся за мир и про
гресс, мы заявляем, что наша общая 
цель — противопоставить непобедимую 
силу наших книг дьявольским замыслам 
поджигателей войны, врагов мира и че
ловечества.

На трибуну поднимается другой член 
индийской делегации — писатель Ахмед 
Аббас. Он и Джафри передают с ъ езц у  
подарки — сборник стихов поэта Фаиз 
Ахмед Фаиза и вышивку, присланную в 
дар советским писателям простой негра
мотной женщиной из штата Пенджаб. 
Бурно аплодируют делегаты и гости, 
когда Аббас приводит ее слова: «Отдайте 
этот скромный подарок народу, который 
борется за мир. Скажите, что я готовила 
этот подарок для моего сына, но я по
сылаю его моим сыновьям в страну Со
ветов. Я желаю им; пусть их невесты и 
невесты во всем мире никогда не узнают 
ужасов войны».

—  Невиданно быстрый рост и расцвет 
национальных советских литератур, го
ворит Курбансахатов (Туркмения), 
один из важнейших итогов развития со
ветской культуры за 20 лет. Расцвет 
переживает и туркменская литература, 
вырастившая ряд талантливых пивателеи.

Курбансахатов присоединяется к мнению 
тех ораторов, которые справедливо упре
кали Союз советских писателей в «де
кадной» горячке, когда помощь респуб
ликанским организациям оказывалась в 
ударном, штурмовом порядке.

Ростовский писатель М Соколов под
верг критике деятельность органов Сою
за советских писателей. Одним из круп
ных недостатков является то, что крити
ка и самокритика не в почете нн в руко
водящих органах Союза, ни в местных 
писательских организациях. Мало крити
ки было и в докладе и содокладах, про
читанных на съезде. Из содоклада Е. Си
монова, заявил оратор, выпал целый раз
дел — о работе огромного, творческого 
коллектива писателей, живущих в краях 
и ' областях. М. Соколов высказывает 
упрек в адрес «Литературной газеты» за 
то, что она мало ставит важных творче
ских проблем.

Касаясь состояния драматургии, оратор 
отмечает, что многие хорошие пьесы не 
доходят до театра, а застревают в отде
лах Министерства культуры.

Выступивший последним на утреннем 
заседании Мирза Ибрагимов высказал 
мнение, что толстые журналы, издатель
ства и научно-исследовательские инсти
туты должны выпускать больше научных 
трудов, посвященных важнейшим пробле
мам литературы.

<ТАСС).

XIV ТОМСКАЯ ГОРОДСКАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
О работе Томского 

горкома КПСС
Из доклада  первого секрет аря Томского  

горком а КПСС тов. Д У Х Н И Н А
— Выполняя исторические решения 

XIX съезда партии и последующие поста
новления партии и правительства, — го
ворит тов. Духнин,—горком партии за от
четный период несколько улучшил руко
водство райкомами партии и первичными 
парторганизациями. Многие парторганиза
ции организационно окрепли, улучшили 
внутрипартийну10 и массово-политичвг 
скую работу, расширили связи с масса-- 
ми, усилили влияние на решение хозяй
ственно-политических задач.
' Тов. Духнин в пример приводит парт

организацию электромеханического завода, 
которая усилила контроль за хозяйствен
ной деятельностью предприятия, повыси
ла авангардную роль коммунистов на про
изводстве. Партийное бюро улучшило ру
ководство социа-тистическим соревнова- 
ние.м. Завод стал работать значительно 
лучше, занимает к.1ассные места во все
союзном социалистическом соревновании.

Однако, отмечает докладчик, мно
гие первичные партийные организации 
работают все еще плохо. Горком партии 
недостаточно руководил райкомами партии 
и первичными парторганизациями, слабо 
изучал и обобщал опыт их работы. Ра
ботники райкомов и горкома еще недо
статочно бывают в первичных партийных 
организациях, мало оказывают им прак
тической помощи.'

В результате в ряде партийных орга
низаций — гормолзавода, треста «Томск- 
строй», горисполкома,’ горпищекомбина- 
та, многих торговых предприятий и арте
лей—организационная и политическая ра
бота находится на низком уровне. В неко
торых парторганизациях нарушаются сро
ки проведения партийных собраний, от
сутствует деловая критика и самокритика 
недостатков. Слабо развита критика и са
мокритика в парторганизациях треста 
«Томскстрой», кондитерской фабрики 
«Красная звезда», областного управления 
культуры и других.

Не изжиты еще крупные недостатки в 
работе по приему в КПСС и воспитанию 
молодых коммунистов.

Серьезные недостатки имеются в рабо
те цеховых партийных организаций. Гор
ком и райкомы партии очень мало уделя- 
.ди им внимания.

За отчетный период улучшилось дело 
подбора и воспитания кадров и проверки 
исполнения партийных решений.

Однако необходимо отметить, что 
велика еЩе сменяемость кадров. Гор
ком и райкомы слабо изучают кадры, 
не создают резерва на выдвижение.

Горком, райкомы и многие первичные 
парторганизации слабо еще воспитывают 
кадры в духе принципиального отноше
ния к недостаткам в работе.

Серьезные недостатки имеютйя в учебе 
секретарей парторганизаций. Семинары и 
совещания, прово.|имые горкомом и райко-’ 
мами партии, не’удовлетворяют запросов 
секретарей парторганизаций. Особенно 
ослабил работу с секретарями парторгани
заций Еировский райком КПСС.

Затем докладчик останавливается на 
вопросе организации проверки исполнения.

Горком и райкомы КПСС, принимая ре
шения по важнейшим вопросам партий
ной работы, хозяйственного и культур
ного строительства, не сосредоточиваЛй 
главного внимания на организационной 
деятельности партийных организаций, 
слабо контролировали выполнение приня
тых решений. В результате многие реше
ния не доводились до конца, оставались 
невыполненными.

Под руководством партийных организа
ций активизировала свою деятельность 
комсомольская организация города.

Но, как отметил докладчик, наличие 
серьезных недостатков в работе комсо
мольских организаций говорит о слабости 
руководства ими со стороны многих пар
тийных организаций; Горком недостаточ
но направлял деятельность горко.ча 
ВЛЕСМ, райкомов партии и партийных 
организации по руководству комсомоль
скими организациями, слабо занимался 
воспитанием комсомольского актива.

За отчетный период профсоюзные ор
ганизации под руководством партийных 
организаций проде.лали большую работу 
по воспитанию трудящихся, по мобилиза
ции их на выполнение задач, поставлен
ных партией и правительством.

Однако горком и многие первичные 
парторганизации недостаточно уделяли 
внимания улучшению партийного руко
водства профсоюзными организациями, 
слабо повышают их роль в руководстве 
социалистическим соревнованием, в про
ведении мероприятий, предусмотренных 
коллективными договорами, в улучшении 
культурно-бытового обслуживания трудя
щихся.

Горком ЕПСС и райкомы партии, 
выполняя решения ЦЕ ЕПСС, добились 
некоторого улучшения марксистско-ленин
ского образования коммунистов, усиления 
пропаганды политических и научных 
знаний, агитационно-массовой работы сре
ди трудящихся.

Однако, отмечает докладчик, в идеоло
гической работе имеется еще много не,до- 
статков. В парторганизациях трестов 
«Томскстрой», «Вузстрон», автобазы, ар- 
те.ди «Единение» и других занятия в 
сети партийного просвещения начались 
неорганизованно. Отдельные пропаганди
сты все еще слабо готовятся к заня
тиям, теоретические вопросы излагают 
без связи с жизнью, с практической 
деятельностью нашей партии, допускают 
формализм и начетничество. Семинары 
для пропагандистов во многом еще работа- 
дот формально и мало оказывают помощи 
пропагандистам.

За отчетный пцриод улучшилась лек
ционная пропаганда" в городе. Однако ка
чество лекционной работы продолжает 
оставаться низким. Докладчик указывает, 
что Томское отделение общества по рас
пространению политических и научных 
знаний слабо связано с предприятия-

: ми, недостаточно принимает мер по улуч
шению качества лекций, многие члены 
общества редко выступают с лекциями пе
ред трудящимися.

Слабо работают и внештатные лектор
ские группы и группы докладчиков рай
комов и горкома ЕПСС.

В городской партийной организа
ции имеется 300 агитколлективов, в 
которых работают до восьми тысяч 
агитаторов. Устраняя недостатки в 
агитационно-массовой работе, отмеченные 
на XIII городской партийной конференции, 
горком, райкомы партии и первичные 
парторганизации за отчетный период 
принимали меры к тому, чтобы она стала 
действенным, !юбилизующим средством в 
борьбе за выполнение народнохозяйствен
ных планов, за повышение производствен
ной и политической активности трудя
щихся.

Райкомы стали более систематически 
проводить семинары руководителей агит
коллективов. Работники партийного аппа
рата стали чаще бывать на местах и ока
зывать практическую помощь руководите
лям агитколлективов, изучать их работу. 
Вопросы агитационно-массовой работы 
систематически обсуждались на пленумах 
и бюро райкомов и горкома.

Однако в организации, в содержании 
агитационно-массовой работы иного су
щественных недостатков. В агитацион
ной работе не изжиты кампанейщина, 
отрыв по.титической агитации от кон
кретных задач коммунистического строи
тельства. Массово-политической работой 
не охватываются многие участки произ
водства, многие слои населения. Агитаци
онная работа слабо еще направлена на 
борьбу с пережитками капитализма в 
сознании людей.

Происходит это потому, что некоторые 
секретари первичных парторганизаций ми
рятся с недостатками и упущениями в 
агитационно-массовой работе, недооценива
ют массово-политическую работу в массах. 
Райкомы и горком мало работают с агита
торами.

Необходимо сосредоточить внимание на 
улучшении руководства агитколлективами, 
оказании всемерной помощи агитаторам в 
их повседневной работе, обобщать и рас
пространять опыт лучших лекторов, про
пагандистов и агитаторов.

Партийные организации вузов улуч
шили идейно-политическое воспитание 
научных работников и студентов, улуч
шили помощь руководству вузов в нала
живании учебно-воспитате.тьной и науч
ной работы. В вузах' улучшилось 
преподавание, активизировалась ра
бота кафедр, усилился контроль 
за качеством лекций -и практиче
ских занятий студентов.. Успеваемость 
студентов повысилась, государственные 
экзамены и защита дипломных работ 
показали глубокие знания у болыцииства 
студентов. Но многие недочеты в работе 
вузов остаются еще не устраненными до 
конца. Общая успеваемость студентов на 
ряде факультетов политехнического, педа
гогического и некоторых других институ
тов остается невысокой. Воспитательная 
работа среди студентов ведется еще не
удовлетворительно, медленно изживаются 
недостатки в научно-исследовательской 
работе, и уровень ее на некоторых ка
федрах крайне низок, план научно-ис
следовательской работы вузы не выпол
няют. В ряде вузов низок еще уровень 
многих лекций и занятий, отсутствует 
надлежащий контроль за их содержанием 
со стороны дирекции вузов и партийных 
организаций.

Горком и райкомы ЕПСС не сумели обе
спечить руководство многими участками 
работы вузов и их парторганизаций, слабо 
контролировали выполнение решений пар
тийных органов о их деятельности.

Недостаточно внимания уделял гор
ком работе средних учебных заведений.

Задача состоит в том, чтобы улуч
шить работу кафедр, обеспечить высокое 
качество преподавания, усилить воспи
тательную работу, повысить уровень на
учно-исследовательской работы и подго
товки специалистов для народного хозяй
ства нашей страны.

Тов. Духнин подробно останавливается 
на работе промышленности, строительства, 
транспорта. Он указывает, что в итоге 
значительной организаторской работы пар
тийных организаций промышленные 
предприятия города успешно выполнили 
програ.чму 1953 года, дали сверх
плановой продукции более чем на 24 мил
лиона рублей. Государственный план 
11 месяцев текущего года предприятиями 
выполнен на 102,2 процента. 37 пред
приятий и в их числе электромеханиче
ский завод, завод резиновой обуви, мано
метровый завод и другие досрочно вы
полнили годовое задание.

На предприятиях достигнуты серьезные 
успехи в области дальнейшего техниче
ского прогресса, внедрения новой техники 
и технологии, повышения культуры про
изводства. Повысились трудовая актив
ность и творческая инициатива рабочих и 
инженерно-технических работников;

Широкий отклик и поддержку у трудя
щихся города получило обращение 28 пе
редовых московских предприятий по раз
вертыванию социалистического соревнова
ния за дальнейшее повыш.ение производи
тельности труда. Борясь за выполнение 
своих обязательств и систематически пе
ревыполняя нормы выработки, около 
1.900 передовиков производства в теку
щем году ВЫПО.ЧНИЛИ свои пятилетние за
дания В числе их фрезеровщик цодшип- 
никового завода тов. Еолбас, работающий 
уже в счет 1962 года, слесарь этого же 
завода тов. Супрун, работающий в счет 
1957 года, токарь электромеханического 
завода тов. Третьяков и другие.

Внедрение ряда __ирганизационно-техни- 
ческих мероприятии, высокая производст
венная активность трудящихся позволили 
в текущем году добиться некоторого улуч

шения качественных показателей в работе 
промышленности.

Предприятия союзного подчинения за 
три квартала повысили производитель
ность труда на 16,5 процента по сравне
нию с соответствующим периодом прошло
го года.

Многие предприятия улучшили качество 
выпускаемой продукции, сшизи.ти брак, 
более экономно расходуют сырье, топливо, 

i электроэнергию, рациональнее использу
ют производственные площади и обору
дование.

На предприятиях города развертывает
ся все шире соревнование по почину мо
сквичей за досрочное выполнение за
даний пятилетнего п.дана.

Однако многие предприятия еще имеют 
крупные недостатки в организации произ
водства, не выполняют программу в за
данной номенклатуре, работают нерит
мично, здесь рост производительности тру
да, улучшение качественных показателей 
происходят крайне медленно.

Заводы «Томкабель», ремонтно-подшип
никовый, дрожжевой, пивоваренный, хле
бокомбинат, кондитерская фабрика и дру
гие не выполняют планы по повышению 
производительности труда. Все еще велики 
убытки от брака на заводе режущих инст
рументов.

Особенно неудовлетворительно работают 
предприятия промкооперации. Некоторые 
артели, призванные удовлетворять запросы 
трудящихся, выпускают продукцию, не 
имеющую никакого отношения к товарам 
широкого потребления.

Райкомы и горком партии в своей 
повседневной работе по руководству 
промышленностью мало уделяют внима
ния качественным показателям, не про
являют должной настойчивости в поста
новке и решении этих вопросов, мало 
помогают заводским партийным органи
зациям, не вникают глубоко в фактиче
ское положение дел и особенно в причи
ны неритмичной работы, невыполнения 
номенклатуры, низкой производительно
сти труда и высокой себестоимости про
дукции на предприятиях.

— Необходимо, — говорит тов. Духнин, 
—сосредоточить внимание на устране
нии этих недостатков в работе промыш
ленности и в руководстве ею со стороны 
партийных органов. Партийные органи
зации и партийные органы должны до
биться, чтобы соревнование за досроч
ное выполнение пятилетнего плана, ста
ло подлинно массовым и действенным.

Горком не добился улучшения в работе 
строительных организаций. В прошлом го
ду план капитального строительству по го
роду выполнен только на 81,4 процента. 
Неудовлетворительно выполняется план 
строительных работ и в текущем году.

Тов. Духнин указывает, что неудовлет
ворительная работа строительных органи
заций объясняется слабым руководством 
ими со стороны горкома и райкомов пар
тии.

Недавно в Москве закончилось Всесоюз
ное совещание строителей, намечены важ
ные Мероприятия по улучпгению организа
ции и ведения строительных работ и про
ектирования. Задача состоит в том, чтобы 
быстрее внедрять все это на наших строй
ках, добиваться того, чтобы строить бы
стро, хорошо и дешево.

За отчетный период улучшил работу 
водный и железнодорожный транспорт. 
Однако на транспорте все еще велики про
стои судов и вагонов на погрузке и вы
грузке, низки показателя среднесуточно
го пробега и оборота паровозов.

Партийные организации недостаточно 
уделяют внимания воспитательной работе 
среди работников транспорта.

Городская партийная организация про
делала значительную работу по выпол
нению постановления сентябрьского Пле
нума ПЕ ЕПСС. На постоянную работу в 
МТС и колхозы области направлено бо
лее 1.400 инженеров, техников, специа
листов сельского хозяйства, механизато
ров и квалифицированных рабочих. Сре
ди посланных 850 коммунистов и комсо
мольцев.

Ряд предприятий и организаций оказал 
колхозам большую помощь в проведении 
строительных и других работ. Была 
оказана значительная шефская помощь 
городских предприятий, учебных заве
дений, организаций колхозам и МТС иа 
севе и уборке богатого урожая, выращен
ного нынче колхозами.

Тов. Духнин указывает на необходи
мость дальнейшего расширения шефской 
помощи города селу.

Важное место в деятельности партийной 
организации занимало руководство народ
ным образованием. Многие шкоды и учи

теля добились значительных положитель
ных результатов в постановке учебно- 
воспитательной работы, повышении ка
чества занятий и успеваемости учащих
ся.

Однако в деле народного образования 
не изжито еще много недостатков. Во 
многих школах успеваемость низка, каче
ство преподавания неудовлетворительно.

Отмечая улучшение работы торговых 
предприятий, докладчик указывает, что 
в организации торговли еще иного недо
статков. Постановление Совета Министров 
и ЦЕ ЕПСС «О мерах дальнейшего раз
вития советской торговли» выполняется 
в городе неудовлетворительно. Сеть мага
зинов и столовых развивается слабо, осо
бенно на окраинах, в магазинах часто 
не бывает предметов первой необходимо
сти. Совершенно не удовлетворяет запро
сов населения торговля овощами. Во мно
гих магазинах еще низка культура тор
говли, нарушаются правила советской 
торговли. Предприятия общественного 
питания работают еще неудовлетвори
тельно.

Советские и партийные органы города, 
горторготдел и отдел административных 
и торгово-финансовых органов горкома 
партии мало занимаются торговыми орга
низациями, не вникают глубоко в их ра
боту. Партийные организации в большин
стве торговых организаций 'малочислен
ны, работают слабо, достаточной помощи 
от горкома и райкомов не получают и 
поэтому не оказывают должного влияния 
на положение дел.

За отчетный период проведена некото
рая работа по улучшению дела здраво
охранения. Однако имеющаяся сеть меди
цинских и детских учреждений города 
далеко не удовлетворяет потребности 
населения. Ряд помещений медицинских 
учреждений находится в плохом состоя
нии. В медицинских учреждениях еще 
недостает значительного количества вра
чей. Нередко еще допускаются грубости 
в обращении с больными. Горздравотдел и 
райздравотделы не принимают необходи
мых мер для улучшения работы меди
цинских учреждений.

— В текущем году, — говорит 
тов. Духнин, — проделана значительная 
работа по благоустройству, жилищному 
строительству, улучшению деятельности 
коммунально-бытовых предприятий, город
ского транспорта.

Однако в деле благоустройства города, 
в строительстве жилых домов, в работе 
коммунально-бытовых предприятий
имеется много упущений. Строительство 
жилых домов ведется медленно и с низ
ким качеством. Плохо еще работают мно
гие коммунальные предприятия — бани, 
водопровод, прачечные. Много недостат
ков имеется в работе городского тран
спорта.

Горком партии и горисполком недо
статочно руководили благоустройством 
города, не принимали решительных мер 
по улучшению работы коммунально-бы
товых предприятий.

Многие парторганизации предприя
тий, призванных обслуживать бытовые 
нужды трудящихся, работают неудовлет
ворительно, слабо ведут воспитатель
ную работу среди рабочих и служащих, 
недостаточно контролируют деятельность 
хозяйственных руководителей и, таким 
образом, не оказывают серьезного влия
ния на улучшение работы коммунально- 
бытовых предприятий, городского транс
порта.

Тов. Духнин указывает, что гор
исполком неоправданно затягивает ре
шение важнейших вопросов по благо
устройству, работе коммунально-быто
вых предприятий.

Нужно принять решительные меры 
по усилению руководства коммунально- 
бытовыми предприятиями со стороны 
горкома и райкомов партии, горисполко
ма и райиспо.!1комов, улучшить работу 
партийных организаций, обеспечить 
разцовую работу всех комыунально-быто- : 
вых предприятий и городского траяспор-  ̂. 
та.

Тов. Духнин отмечает, что недостатков 
в деятельности горкома партии было бы 
меньше, если бы обком партии и его 
отделы больше оказывали помощи горко
му КПСС в работе.

В заключение тов. Духнин сказал, что 
городская партийная организация, тесно 
сл.юченная вокруг Центрального Комитета ■ 
партии, сумеет еще выше поднять уро
вень организационно-партийной и пар
тийно-политической работы, успешно бо
роться за претворение в жизнь историче
ских решений партии и правительства.

Ч,

С докладом о работе ревизионной 
комиссии|'выступпл за>геститель председа
теля ревизионной комиссии тов. Медве
дев. Докладчик отметил, что организация 
работы аппарата горкома ЕПСС за от
четный период улучшилась. Принимае
мые на заседаниях бюро и пленумах гор
кома КПСС решения своевременно дово
дились до исполнителей. Повысилось 
внимание горкома КПСС к рассмотрению

жалоб и заявлений трудящихся. Однако 
по вине отдельных работников горкома 
ЕПСС многие жалобы рассматривались 
формально и с нарушением установлен
ных сроков.

В докладе также были отмечены серьез
ные недостатки в организации уплаты, 
учета и отчетности по членским взносам, 
в офор-млении документации и хранении 
материальных ценностей.

Прения по отчетным докладам горкома 
КПСС и ревизионной комиссии

Первым в прениях по отчетам горкома' 
ЕПСС и ревизионной комиссии выступил 
секретарь парткома политехнического ин
ститута тов. Будников. Он критиковал 
горком партии за неудовлетворительное, 
формальное руководство политико-воспи
тательной работой среди научных работ
ников и студентов высших учебных заве
дений. Тов. Будников напоминает выступ
ление газеты «Правды», в котором были 
подвергнуты критике недостатки в поли
тико-воспитательной работе политехниче
ского института. Еазаюсь бы, указывает 
он, что горком партии сделает все для того, 
чтобы поднять уровень массово-полити
ческой работы партийных органи::аций 
высших учебных заведений и технику
мов, так как недостатки, отмеченные 
«Правдой», имелись и в других партор
ганизациях учебных заведений. Однако 
этого не произошло. Горком партии и

секретари тт. Духнин и Соколова не сде
лали практических выводов из критики 
«Правды» и не оказали помощи парткому 
института в устранении отмеченных не
достатков.

Тов. Будников отмечает, что вузы горо
да неудовлетворительно обеспечиваются 
учебным оборудованием. Он ставит вопрос 
об открытии в Томске магазина пли базы, 
которая бы снабжала вузы всем необходи
мым для научной и учебной работы.

Далее тов. Будников указывает на необ
ходимость дальнейшего расширения теле
видения в городе.

Затем оратор указывает, что горком 
партия чаете созывает совещания, многие 
из которых серьезно не готовятся и поль
зы никакой не приносят.
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(Окончание на 3-й стр.).
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Делегат тов. Пастухов указал, что гор
ком и райкомы партии неудовлетвори
тельно руководили капитальным строи
тельством в городе. Это привело к тому, 
что строительные организации стали ра
ботать хуже по сравнению с прошлым 
годом. В городе затягивается строитель
ство жилых домов, детских учреждений, 
производственных зданий. Горком много 
принимал решений по вопросам улучше
ния работы строительных организаций, 
но выполнение их контролировалось слабо, 
и многие решения остались невыполнен
ными. Вместо того, чтобы строго спраши
вать с руководителей за выполнение плана 
строительства, промышленно-транспорт
ный отдел горкома нередко оправдывает 
плохую работу руководителей строитель
ных организаций различными причинами.

О неудовлетворительном состоянии го. 
родского строительства говорил и главный 
инженер манометрового завода тов. Бесов.

Он указал, что докладчик мало уделил 
внимания анализу работы строительных 
организаций, не вскрыл причин отстава
ния строительства в городе.

Тов. Бесов указывает, что недостатки 
в работе строительных организацпй объяс
няются рядом серьезных причин. На 
строительных площадках плохая органи
зация труда и производства. Значитель
ная часть рабочих простаивает, многие' 
механизмы используются непроизводи
тельно. Качество работ низкое.

Тов. Бесов особо подчеркивает, что 
политическая работа среди строителей 
запущена. Лекции и доклады на стройках 
читаются редко, социа.листическое сорев
нование организуется часто формально.

Эти недостатки хорошо известны работ
никам горкома партии. Однако они мало 
что сделали для того, чтобы устранить 
их и нередко судят о работе строительных 
рганизаций не по делам, а по количест- 

\ Ц  исписанных бумаг, принятых решений.
Горком не вникает г.лубоко в работу 

предприятий.
Тов. Бесов указывает, что горком дол- 

* жен изучать особенности каждого пред
приятия, организовать глубокое изучение 
в распространение опыта передовых пред
приятий. укрепить связи ученых высших 

•f̂ i4e6Hbix заведений с производством.
' — Горком партии, — говорит тов. Бе
сов, — обязан улучшить проверку испол. 
нения, больше беспокоиться о судьбе сво
их решений и решений вышестоящих 
партийных органов.

Затем конференция заслушала и утвер
дила доклад мандатной комиссии (доклад
чик тов. Васюков).

Начальник Томского электромеханиче
ского института инженеров железнодорож
ного транспорта тов. Серегин критиковал 
горком КПСС за то, что он мало прояв
ляет заботы об улучшении учебно-воспи
тательной и научно-исследовательской 
работы в вузах, поверхностно руководит 
вузовскими парторганизациями, не дохо
дит до парторганизаций факультетов.

— В работу факультетских парторга
низаций. — говорит тов. Серегин, — 
горком КПСС глубоко не вникает, не ока
зывает практической помощи на месте. 
Секретари горкома ЕПСС, заведующие от
делами свои связи с вузами ограничива. 
ют преимущественно посещением отчетно- 
выборных партийных собраний

В вузах города неблагополучно об
стоит дело с подготовкой кадров высшей 
квалификации. Число докторов и кандида
тов наук растет крайне медленно, что 
отрицательно сказывается на уровпе учеб
ной в научной работы. Однако практиче
ских мер со стороны горкома ЕПСС в 
решении этого вопроса не предпринимает
ся.

Полтора года в городе работает студен
ческий университет культуры. Но ни 
горком партии, ни отдел науки и ку.ль- 
туры обкома ЕПСС, ни секретари партор
ганизаций вузов ни разу не поинтересо- 
^лись состоянием его работы,, не помог- 
.̂ и правлению университета сделать его 
подлинным центром воспитательной рабо
ты студентов.

Тов. Серегин указывает на ряд недо
статков в распределении кадров, выпус
каемых вузами, на отсутствие контроля 
партийных органов за этим делом.

Секретарь горкома комсомола 
тов. Бортников рассказал о том, что ком-

дольские организации города под руко
водством партийных организаций стали 
более активно участвовать в решении 
задач хозяйственного и ^  культурного 
строительства, что поднялся уровень ор
ганизационной и политико-воспитатель
ной работы в комсомольских организа
циях, расширились связи комсомола с 
молодежь'ю.

— Но мы не можем не видеть и боль
ших недостатков, —̂ говорит тов. Борт
ников, — которые имеются в работе 
комсомольских организаций, райкомов и 
горкома ВЛЕСМ. Многие комсомольские 
организации работают еще слабо.

За время отчетно-выборной кампании 
в 22 комсомольских организациях работа 
комитетов и секретарей признана 
неудовлетворительной. Не ликвидирован 
до конца формализм в работе, очень мало 
проводится массовых мероприятий среди 
молодежи, допускаются серьезные ошиб
ки в подборе комсомольских кадров.

Он говорит, что партийное руководство 
многими комсомольскими оргаялзациями 
осуществляется слабо.

Недостаточно оказывается повседневной 
практической помощи райкомам и горкому 
комсомола. Секретари горкома КПСС не 
бывают на заседаниях бюро горкома ком
сомола. не анализируют работу комитетов 
комсомола

— Ыы часто за помощью обращались 
к секретарю горкома ЕПСС гое Соколо
вой, — говорит тов Бортников. — и 
всегда она вежливо нам отвечала: «Вы 
уж сами решайте этот вопрос, позвоните 
вот туда, поговорите вот с тем-то» и т. д. 
Новый состав горкома ЕПСС должен реши
тельным образом устранить недостатки в 
партийном руководстве комсомольскими 
организациями.

В своем выступлении начальник стан
ции Томск-1 тов. Алтухов отметил, что 
руководители ряда предприятий и учреж
дений — Томского электромеханического 
завода, ликеро-водочного завода, ГЭС-П. 
нолитехнического института и других нс 
принимают действенных мер по своевре
менной погоузке и разгрузке получаемых

и отправляемых грузов, что ведет к боль
шим простоям вагонов.

Горком КПСС и его промышленно-тран
спортный отдел не реагируют на эти 
недостатки, не предъявляют высокой тре
бовательности к руководителям этих 
предприятий и организаций.

Председатель горисполкома тов. Давы
дов рассказал о развитии городского хо
зяйства и указал на некоторые недостат
ки в работе горисполкома, особен
но в решении вопросов, связан
ных е жилищны.ч строительством и улуч
шением работы предприятий коммуналь
ного и культурно-бытового обслуживания 
трудящихся города.

Он указал на недостатки в стиле ру
ководства горкома горисиолкомом.

— Секретари горкома ЕПСС, — говорит 
тов. Давыдов, — зачастую занимались 
решением мелких хозяйственных вопро
сов, но мало занимались вопросами 
улучшения работы отделов горкома, рай
комов, горисполкома, поднятием их роли 
и ответственности в работе. Горком 
ЕПСС не проявлял высокой требователь
ности к руководителям предприятий и 
организаций, безответственно относящихся 
к выполнению заданий по жилищному и 
культурно-бытовому строительству.

Не налаживают живой связи с отделами 
горисполкома и некоторые отделы облис
полкома, засыпая их многочисленными 
директивами. Например, областной финан
совый отдел за 11 месяцев этого года 
направил в городской финансовый отдел 
850 различных бумаг, хотя и находится 
рядом с горфо. Работники облфо редко 
бывают в отделах горисполкома, а его 
заведующий тов. Ларин за пять лет посе
тил горисполком только один раз.

Тов. Давыдов указал, что газета «Ерас- 
ное Знамя» мало критикует работу горко
ма ЕПСС и других городских организаций, 
слабо освещает работу местных Советов.

Директор Томского лесоперевалочного 
комбината тов. Зубрилин рассказал, что в 
работе комбината имеется много недостат
ков, не завершена его реконструкция, 
слабо поставлена политико-воспитатель
ная работа среди рабочих. Однако горком 
ЕПСС мало интересуется работой комбина
та и первичной партийной организации, не 
оказывает-им необходимой помощи. Члены 
горкома ЕПСС, члены бюро на комбинате 
не бывают, не знают его нужд и запро
сов.

Тов. Зубрилин указал на недостаток 
предприятий коммунально-бытового обслу
живания в районе Черемошников, на то, 
что там плохо ведется жилищное строи
тельство.

Главный инженер треста «Томек- 
строй» тов. Тимофеев свое выступление 
посвятил анализу причин невыполнения 
плана строительных работ трестом. Он 
отметил, что в руководстве трестом нет 
деловой согласованности между областны
ми и городскими партийными и советскими 
органами. Подчас выносятся решения, да
ются указания, которые приводят к рас
пылению, ненужной перестановке сил и 
средств треста, к несвоевременному завер
шению строительства объектов. -

Медленно решаются вопросы создания 
прочной строительной базы треста. Горком 
ЕПСС и горисполком не оказывают руко
водству треста необходимой помощи в 
улучшении его деятельности.

Управляющая Томскэнерго тов. Кочер- 
гина посвятила свое выступление вопро
сам усиления борьбы за экономию элек
троэнергии на предприятиях, развитию ' 
энергосистемы в городе. i

Директор горпищекомбината тов. Тара
сов подверг критике обком ЕПСС, горком 
ЕПСС, руководителей торгующих органи
заций и общественного питания города и 
области за крупные недостатки в снабже
нии города картофелем и овощами и в 
организации общественного питания.

Тов. Тарасов критикует горком ЕПСС; 
за то, что он не привлекает к строгой ; 
ответственности тех руководителей, по ; 
чьей вине допущены недостатки в обес- | 
печении предприятий общественного пи
тания и населения города овощами и кар
тофелем.

Он также отметил, что в работе торго
вого, финансового и других отделов гор
исполкома и облисполкома еще не изжи
ты до конца бюрократические методы ру
ководства.

Тов. Тарасов отметил серьезные недо
статки в работе понтонного моста, некото. 
рых артелей, призванных удовлетворять 
бытовые нужды трудящихся.

Секретарь партбюро горномеханическо
го факультета политехнического институ
та тов. Хрусталев указал, что в парторга
низации института не изжита заседатель
ская суетня, многие вопросы работы фа
культетских парторганизаций решаются 
непродуманно.

Тов. Хрусталев критиковал горком пар
тии за формальное руководство факультет
скими парторганизациями вузов.

— В начале февраля этого года, — 
говорит он. — бюро горкома заслушало 
отчет нашего партийного бюро. Мы пола
гали, что бюро по-деловому разберется 
в работе парторганизации, вскроет все на- j 
ши недостатки и укажет пути их исправ
ления. По наши надежды не оправдались. 
Горком не помог нам разрешить ряд очень 
важных вопросов, касающихся повышения 
уровня учебно-воспитательной и научно- 
исследовательской работы на факультете.

В руководстве вузовскими парторгани
зациями еще много формализма.

Формализм особенно чувствуется в 
контроле за выполнением принятых реше
ний Еировская районная партконферен. 
ция состоялась месяц тому назад, а даже 
решения конференции мы до- сих пор не 
получили. Так же медленно до нас дохо
дят решения партийного бюро института.

Горком партии плохо занимается изуче
нием, обобщением и распространением по
ложительного опыта в работе партийных 
организаций учебных заведений.

Заместитель управляющего областной 
конторой Госбанка тов Маштакова гово
рила о том, что партийные организации и 
горком партии крайне недостаточно за
нимаются вопросами выполнения пред̂  
приятиями планов накоплений и задании 
по снижению себестоимости выпускаемой 
продукции и не принимают необходимых 
мер к строгому соблюдению режима 
экгномии и укреплению хозяйственного 
расчета, платежной дисциплины и сниже

нию сверхнормативных запасов материаль
ных ценностей. Тов. Маштакова указала 
также на то, что предприятия и организа
ции, призванные увеличивать выпуск 
товаров широкого потребления, не иеполь-, 
зуют кредитов и ссуд, отпускаемых госу
дарством на расширение и механизацию 
производства по выпуску товаров широ
кого потребления. Трест столовых не вы- 
по.чняет плана товарооборота, плохо удов
летворяет нужды населения, но руководи
тели треста не желают использовать госу
дарственную ссуду для увеличения пропз- 
водетва продуктов питания, а горторгот- 
дел и облторготдел не приняли надлежа
щих мер в этом направлении.

Ерупные недостатки в руководстве ра
ботой заводских парторганизаций со сто
роны 'горкома партии вскрыл в своем вы
ступлении секретарь парторганизации 
Томского электромеханического завода 
тов. Анциферов.

— Горком партии много занимается 
различного рода обследованиями работы 
заводских партийных организаций е по
следующим заслушиванием их секретарей 
на заседаниях бюро, — говорит он, — 
во делается это нередко без должного 
глубокого изучения жизни парторганиза
ции. Между тем, нам нужна деловая кон
кретная помощь. А ее ыы получаем очень 
мало.

Поверхностное изучение работы партор. 
ганизаций ведет к тому, что горком за
частую проходит мимо важнейших вопро
сов жизни парторганизаций. Два года тому 
назад, по примеру одного водителя уголь
ного комбайна Кузбасса, многие рабочие 
нашего завода стали работать по личным 
планам повышения производительности 
труда. Парторганизация поддержала это 
ценное начинание, и вскоре около 200 
рабочих завода включились в это движе
ние. Но сейчас работа резко ослаблена. 
Бюро горкома партии не помогло нам в 
этом деле, и лишь недавно вынесло ре
шение, в котором одобряет начинания на
шей парторганизации и парторганизации 
подшипникового завода по развертыванию 
этого движения.

— Горком партии слабо руководит по
литической учебой коммунистов, — 
продолжает тов. Анциферов. Перед началом 
учебного года даже секретарей паргорга- 
низаций как следует не проинструктиро
вали, как правильнее и лучше организо
вать политическую учебу коммунистов.

Но нужно не только инструктировать, 
а и изучать, обобщать опыт отдельных 
парторганизаций по улучшению полити
ческой учебы коммунистов и широко его 
распространять.

Доцент государственного университета 
тов. Бородавкин говорил о необходимости 
усиления политико-воспитательной работы 
в учебных заведениях города и улучше
нии партийного руководечва работой ком
сомольских организаций.

Пащийные организации учебных заве
дений, горком и райкомы' партии должны 
по-серьезному взяться за улучшение рабо
ты комсомольских организаций вузов.

говорит тов. Бородавкин. Решающим ус
ловием усиления деятельности комсомоль
ских организаций является развитие творг 
ческой инициативы и самодеятельности 
комсо.\юльцев. Но еще часто мы встречаем
ся с фактами равнодушного отношения к 
недостаткам работы комсомольских органи
заций. В медицинском институте комсо
мольская организация упускает многие 
важные вопросы учебно-воспитательной 
работы, однако секретарь партбюро тов. 
Стерхов относится к этому равнодушно.

Вузовские партийные организации, го
ворит тов. Бородавкин, мало вникают 
еще в идейное содержание преподавания, 
а горком партии не помог им исправить 
эту ошибку. Горком партии и партийные 
организации вузов ослабили контроль за 
идейным содержанием преподавания.

Тов. Бородавкин далее указал на низ
кий уровень критики и самокритики в 
учебной и научной работе вузов, особенно 
в работе ученых советов. Метод творче
ской дискуссии не получил должного рас
пространения. Роль критики и самокрити
ки, как важного метода повышения уров
ня учебной и научной работы, принижена 
Однако горком партии мало что сделал 
для того, чтобы резко повысить уровень 
критики и самокритики в вузовских парт
организациях.

Тов. Бородавкин указал, что выступле
ние председателя горисполкома тов. Давы
дова на конференции не является само
критичным.

Директор подшипникового завода тов. 
Лаптев, рассказав о борьбе коллектива 
подшипникового завода за выполнение 
государственного плана, отметил серьез
ные недостатки в работе строительных 
предприятий и торговых организаций.

Тов. Лаптев подверг резкой критике 
горисполком за то, что он мало за
ботится об улучшении культурно-бы
товых условий жителей города. 
Автотранспорт работает плохо. Что
бы попасть с подшипникового завода ила 
со станции Томск-П в центр города, лю
ди часами ждут автобусов, которые ходят 
нерегулярно. Горпсполком не добился, что
бы работники автобазы точно соблюдали 
установленный график движения машин. 
Ведется много разговоров о постройке 
второй очереди традчвая, но эта работа из 
года в год откладывается по различным 
причинам.

Тов. Лаптев критиковал председателя 
горисполкома тов. Давыдова за слабое ру
ководство работой отделов горисполкома.

В прениях выступили также тт. Лебе
дева и Григорьев.

Ца конференции выступил первый се
кретарь обкома ЕПСС тов. Москвин,

Еонференция признала работу горкома 
ЕПСС удовлетворительной, утвердила от
чет ревизионной комиссии.

Принято постановление по отчетному 
докладу горкома ЕПСС.

Избран новый состав горкома партии 
и ревизионной комиссии.

Члены Томского городского комитета КПСС, 
избранного XIV городской партийной 

конференцией
Анциферова Серафима Алексеевна 
Аносов Иван Борисович 
Будников Афанасий Антропович 
Быков Николай Андрианович 
Булаев Федор Михайлович 
Бесов Виктор Дмитриевич 
Бобков Владимир Дмитриевич 
Безруких Анатолий Елисеевич 
Быстрицкий Игорь Алексеевич 
Бабанский Демьян Михайлович 
Бортников Александр Иванович 
Воронин Василий Харлампиевич 
Васильев Иван Фролович 
Гагарин Александр Вячеславович 
Гулин Филипп Никонорович 
Давыдов Сергей Яковлевич 
Духнин Михаил Борисович 
Енгалычев Василий Георгиевич 
Жукова Лидия Тимофеевна 
Захаров Константин Игнатьевич 
Ильин Николай Петрович 
Иркутский Иван Иванович 
Колбас Петр Сергеевич 
Колесников Александр Васильевич 
Кафтанчиков Афанасий Васильевич 
Корнеев Анатолий Павлович 
Кузнецов Александр Иванович 
Кузьмичев Владимир Александрович 
Кичигин Владимир Николаевич 
Кислицын Александр Иванович 
Лаптев Михаил Иванович 
Лопатин Сергей Гаврилович 
Лапин Николай Сергеевич

Лукьяненок Николай Викентьевич 
Модев Иван Михайлович 
Мухачева Надежда Федоровна 
Матюшкин Александр Яковлевич 
Мизирева Зоя Михайловна 
Москвин Василий Арсентьевич 
Поттосин Василий Вениаминович 
Паршинцева Агния Терентьевна 
Паточкин Евгений Яковлевич 
Потапов Иван Парфирьевич 
Сидякин Николай Филиппович 
Соколова Екатерина Михайловна 
Северов Дмитрий Дмитриевич 
Серегин Александр Александрович 
Сорокин Василий Иванович 
Смородинский Степан Алексеевич 
Слинко Николай Петрович 
Садаков Юрий Петрович 
Трунаев Иван Дмитриевич 
Тихоступ Петр Наумович 
Уткин Иван Иванович 
Филимоненко Александр Никифорович 
Федотов Николай Петрович 
Федосеев Лука Григорьевич 
Холодов Илья Александоович 
Цареградский Виктор Петрович 
Чубрик Валентина Александровна 
Чернов Игорь Михайлович 
Чуланов Александр Степанович 
Шубин Владимир Петрович 
Шатров Иван Дементьевич 
Шеляков Владимир Павлович

Кандидаты в члены Томского городского 
комитета КПСС

Арлюков Сергей Иннокентьевич 
Агафонова Валентина Андреевна 
Бородин Александр Николаевич 
Гольдберг Залман Наумович 
Ионикан Лидия Алексеевна 
Нонищев Евгений Яковлевич 
Ким Андрей Иванович

Кононов Алексей Иванович 
Кухта Дмитрий Владимирович 
Локтионов Василий Иванович 
Лебедева Зоя Васильевна 
Сверкунов Юлий Дмитриевич 
Чернышова Нина Ивановна 
Щеголева Ольга Васильевна 
Яблонев Андрей Николаевич

Члены ревизионной комиссии
Медведев Трофим Владимиров»А1 
Вьюков Константин Николаевич 
Симкин Илья Федорович 
Аргунов Николай Алексеевич

Маненкова Александра Семеновна 
Груздев Алексей Иосифович 
Бугаенко Владимир Иванович

Первый пленум Томского горкома КПСС
19 декабря состоялся первый пленум 

Томского горкома КПСС.
Первым секретарем горкома ЕПСС из

бран тов. Духнин М. Б., вторым секрета
рем — тов. Лапин Н. С., секретарем — 
тов. Соколова Е. М.

Ч.денами бюро горкома КПСС избраны 
тт Духнин М. Б., Лапин Н. С., Соколова 
Е. М., Давыдов С. Я , Лаптев М. И., Каф
танчиков А. В.. Слинко Н. П., Паршинце
ва А. Т., Смородинский С. А.

Кандидатами в члены бюро горкома 
ЕПСС избраны тт. Будников А. А., Во
ронин В. X., Бортников А. И.

Пленум утвердил заведующим организа
ционным отделом горкома ЕПСС тов. Пар- 
шинцеву А. Т., заведующим отделом про
паганды и агитации тов. Гагарина А. В., 
иведующим промышленно-транспортным 
отделом тов Безруких А. Е., заведую
щим отделом административных и торгово
финансовых органов тов. Филимонен
ко А. Н.

НОТА СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА
ПРАВИТЕЛЬСТВУ ВЕЛИКОБРИТАНИИ

20 декабря первый заместитель Ми
нистра Иностранных Дел СССР А. А. 
Громыко принял посла Великобритании в 
СССР У. Хэйтера и вручил ему следую
щую ноту Правительства СССР Прави
тельству Великобритании:

«Советское Правительство считает не
обходимым обратить внимание Прави
тельства Англии на то, что действия 
Английского Правительства, выражаю
щиеся в заключении так называемых па
рижских соглашений, в корне противоре
чат обязательствам, принятым на себя 
Англией по «Договору между. Союзом 
Советских Социалистических Республик и 
Соединенным Королевством Великобрита
нии о союзе в войне против гитлеровской 
Германии и ее сообщников в Европе и о 
сотрудничестве и взаимной помощи после 
войны»..

Этот Договор был подписан 26 мая 
1942 года, в дни, когда Советский Союз 
и Англия вместе с другими государства
ми антигитлеровской коалиции вели сов
местную тяжелущ̂ . борьбу против об
щего врага — гитлеровской Германии. 
Скрепленный кровью лучших сынов со
ветского и английского народов, Англо- 
Советский _Договор, заключение которого 
было продиктовано стремлением к тесно
му сотрудничеству обоих народов, преду
сматривает принятие Англией и Совет
ским Союзом в послевоенный период сов
местных мер для предотвращения воз
можности новой агрессии со стороны Гер
мании или любого из государств, связан
ного с ней в актах агрессии в Европе.

В этом Договоре, заключенном на срок 
до 1962 года, сказано:

«1. Высокие Договаривающиеся Сторо
ны заявляют о своем желании объеди
ниться с другими единомышленными го
сударствами в принятии предложений об 
общих действиях в послевоенный период 
в целях сохранения мира и сопротивле
ния агрессии.

2. Впредь до одобрения таких предло
жений они примут после окончания воен
ных действий все меры, находящиеся в 
их власти, чтобы сделать невозможным 
повторение агрессии и нарушение мира 
Германией или любым из государств, свя
занных с ней в актах агрессии в Евро
пе»- (статья 3-я).

Далее в Договоре говорится:
«Каждая из Высоких Договаривающих

ся Сторон обязуется не заключать ника
ких союзов и не принимать участия ни 
в каких коалициях, направленных про
тив другой Высокой Договаривающейся 
Стороны» (статья 7-я).

Советский Союз и Англия согласились 
по этому Договору работать совместно в 
тесном и дружественном сотрудничестве в 
послевоенный период в целях организа
ции безопасности в Европе, а также обя
зались оказывать друг другу всякую во
енную и другую взаимную помощь и со
действие в случае, если одна из Сторон 
снова подвергнется агрессии со стороны 
Германии.

В то время как Англо-Советский До
говор ставит своей целью содействовать 
поддержанию мира и предупреждению но
вой агрессии со стороны Германии или 
государств, связанных с нею в актах 
агрессии в Европе, парижские соглаше
ния, которые подписаны Правительством 
Англии, ведут к восстановлению герман
ского милптаризма и тем самым создают 
угрозу новой германской агрессии; Эти 
соглашения предусматривают ремилитари
зацию Западной Германии и создание за
падногерманской армии во главе с быв
шими гитлеровскими генералами, которые 
еще недавно насаждали на оккупирован
ных территориях ряда европейских стран 
фашистский режим кровавого террора и 
угнетения и подвергали разрушению мно
гочисленные города и села Советского 
Союза, Англии, Франции, Польши и дру
гих стран Европы, явившихся жертвой 
агрессии германского милитаризма.

В Западной Германии не только соз-_ 
дается многочисленная армия, распола-' 
гающая крупными силами авиации, тан
ками, тяжелой артиллерией, военно-мор
ским флотом, собственными военными 
штабами, но вся ее тяжелая промышлен
ность, включая промышленность Рура, 
снова переводится на производство воору
жения.

В нарушение существующих междуна
родных соглашений, парпжскпе соглаше
ния предоставляют в руки милитаристов 
и реваншистов Западной Германии атом
ное оружие, а также химическое и бакте
риологическое i Оружие, что во многом 
увеличивает /опасность ,, истребительной 
атомной, химической и бактериологиче
ской войны со всеми' ее тяжелыми по
следствиями и яеисчис.тимыми жертвами, 
что представляет особую опасность для 
густо населенных европейских стран, 
имеющих небольшие территории.

Парижские соглашения вместе с тем 
предусматривают включение ремилитари
зованной Западной Германии в агрессив
ный Северо-атлантический блок и другие 
военные группировки, направленные про
тив Советского Союза и стран народной 
демократии. Это означает, что Англия, 
будучи одним из главных организаторов 
и участников этих группировок, вступает 
в военный б.лок с возрожлае,чым герман
ским милитаризмом, несмотря на то, что 
согласно Англо-Советскому Договору Анг
лия взяла на себя обязательство не за
ключать никаких военных союзов и не 
принимать участия ни в каких коали
циях, направленных против Советского 
Союза.

Советское Правительство уже неодно
кратно и, в частности, в своих нотах от 
23 октября, 13 ноября и 9 декабря сего 
года указывало на то, что такие действия 
Анг.лийского Правительства находятся в 
явном противоречии с духом и буквой

Англо-Советского Договора о сотрудниче
стве и взаимной помощи после войнгя. 
Став участником парижских соглашений, 
Англия грубо нарушила своп союзные 
обязательства по Англо-Советскому До
говору как в отношении предупреждения 
возможности новой германской агрессии, 
так и в отношении неучастия в военных 
союзах, направленных против СССР.

Советское Правительство неоднократ
но обращало внимание Правительства 
Англии на всю опасность политики вос
становления германского милитаризма. 
При этом ойо неизменно указывало да 
необходимость совместны! мер со стороны 
СССР и Англии, направленных на укреп
ление мира и безопасности в Европе и 
на урегулирование неотложных вопросов, 
относящихся к Германии.

В целях достижения соглашения о 
восстановлении единства Германии, как 
миролюбивого и демократического госу
дарства, путем проведения общегерман- 
еких свободных выборов, Советское Пра
вительство предлагало безотлагательный 
созыв совещания Министров иностранных 
дел четырех держав.

Советское Правительство обращалось 
также к Правительству Англии с пред
ложением содействовать заключению Об
щеевропейского Договора о создании эф
фективной системы коллективной без
опасности в Европе, участниками кото
рой могли бы быть все европейские госу
дарства, независимо от их общественного 
и государственного устройства. Заключе
ние такого договора могло бы обеспечить 
мирные условия развития для всех наро
дов Европы. В этих целях Советское Пра
вительство предлагало созвать в конце 
ноября Общеевропейское Совещание всех 
заинтересованных государств, чтобы об
судить вопрос о создании системы кол
лективной безопасности в Европе.

Все эти предложе(ния Советского Пра
вительства были направлены на то, что
бы не допустить возрождения германско
го милитаризма, укрепить и развить дру
жественные отношения между Англией и 
Советским Союзом, что имеет исключи
тельно важное значение как для обеспе
чения безопасности Англии и СССР, так 
и для укрепления всеобщего мира.

Советское Правительство с сожалениеш 
констатирует, что Правительство Англии 
отказалось принять участие в создании 
системы коллективной безопасности в Ев
ропе и в разрешении неотложных задач 
по восстановлению единства Германии на 
миролюбивых и демократических нача- 
,дах. Отклонив указанные выше предло
жения Советского Правительства и его 
дружественные предостережения, Англий
ское Правительство показало, что оно не 
хочет считаться со своими обязательства
ми по Англо-Советскому Договору, с ин
тересами укрепления мира и безопасности 
народов Европы.

Теперешняя политика Английского 
Правительства не только не соответст
вует обязательствам Англии по Англо-'Со- 
ветскому Договору о сотрудничестве и 
взаимной помощи после войны, но и пря
мо направлена против Советского Союза 
и других миролюбивых государств.

Правительство Англии не только под
писало парижские соглашения и добилоск 
их одобрения в парламенте, но и оказы
вает усиленное давление на других ев
ропейских участников этих соглашений с 
целью ускорения их ратификации. Тем 
самым оно стремится ускорить ремилита
ризацию Западной Германии и ее вов.де- 
чение в указанные военные группировки.

При таком положении Англо-Советский 
Договор теряет свое значение и не может 
служить тем целям, ради которых он был 
заключен. Поскольку Правительство Анг
лии, несмотря на существование этого 
Договора, стало на позицию восстановле
ния милитаризма в Западной Германии и 
вовлекает ремилитаризуемую Западную 
Германию в военные группировки против 
Советского Союза и других миролюбивых 
европейских государств, Англо-Советский 
Договор не только перестает служить ин
тересам мира, но, напротив, превращает
ся лишь в ширму, служащую для при
крытия нынешней политики Правитель
ства Англии, вступившей в агрессивные 
военные группировки, возглавляемые 
Соединенными ГПтатами Америки. Совет
ское Правительство не может мириться с 
таким положением и не может не сказать 
об этом прямо как советскому народу, 
так и английскому народу.

Все это свидетельствует о том, что ра
тификация парижских соглашений неиз
бежно серьезно осложнит всю обстановку 
в Европе, что эта ратификация не отве
чает интересам мира и безопасности в 
Европе, что она нужна только агрессив
ным кругам некоторых государств, заня
тым подготовкой новой войны.

При таких условиях Советское Прави
тельство считает своим до.тгом заявить, 
что акт ратификации парижских согла
шений перечеркнет Англо-Советский До
говор о сотрудничестве и взаимной помо
щи после войны и аннулирует этот До
говор. Вся ответственность за это ляжет 
на Англию, на Английское Правитель
ство.

После ратификации парижских согла
шений Советскому Правительству не ос
танется ничего другого, как внести на 
рассмотрение Президиума Верховного Со
вета СССР предложение об аннулирова
нии Договора между Союзом Советскн.х 
Социа.тастических Республик п Соединен
ным Еоролевством Великобритании о 
союзе в войне против гитлеровской Гер
мании и ее сообщников в Европе и о сот
рудничестве и взаимной помощи после 
войны.

Москва, 20 декабря 1954 года».
Английский посол заявил, что он пе

редаст ноту своему правительству.

Расш ирение к у ль т у р н ы х  связей  
меж ду СССР и А ргент иной

БУЭНОС-АЙРЕС, 21 декабря. (ТАСС). 
В одном из крупнейших городов Аргенти
ны, городе Мендосе, открылся филиал ар
гентино-советского института культурных 
связей. На торжественном открытии фи
лиала присутствовали многочисленные

представите.™ общественности и предста
вители посольства СССР в Аргентине.

В день открытия ' филиала института 
для общественности Мендоса был показан 
советский фильм «Еак закалялась сталь», 
имевший больший усиех.
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Открытие 3-го съезда  союза чехословацко- 
советской дружбы

ПРАГА, 19 декабря. (ТАСС). Сегодня в 
Праге открылся З-п съезд союза чехо
словацко-советской дружбы, на котором 
присутствует 850 де.тегатов. представля
ющих свыше двух миллионов членов 
союза. Среди других в президиуме; пред
седатель Национального собрания Зденек 
Фирлпнгер, заместитель премьер-минист
ра Вацлав Конецкий, посол СССР в Че
хословакии Н. П. Фирюбип.

Съезд открыл председатель президиума 
союза чехословацко-советской друя;бы 
академик Зденек Неедлы. В своей речи 
он подчеркнул огромное значение чехо
словацко-советской дружбы для успешно
го строительства социализма в Чехосло

вакии, обеспечения ее свободы и незави
симости, для дальнейшего расцвета чехо
словацкой экономики и культуры.

Зденек Неедлы от имени Центрального 
комитета союза чехословацко-сов''тской 
дружбы тепло приветствовал гостей, за
рубежные делегации, прибывшие на 
съезд.

С докладом о деятельности и дальней
ших задачах союза выступил генера.дь- 
ный секретарь президиума союза чехо
словацко-советской дружбы Олег Гомола.

На вечернем заседании съезд от имели 
ЦК КПЧ и правительства приветствовал 
член Политбюро ЦК КПЧ, заместитель 
премьер-министра Вацлав Конецкий.

В Национальном собрании Франции

Собрстния и митинги протеста чехословацних 
трудящихся против милитаризации Запабной Германии

ПРАГА, 19 декабря. (ТАСС). Чехосло- 
вацко’е телеграфное агентство передает;

Со всех концов Чехословацкой Респуб
лики поступают сообщения о многотысяч
ных митингах и собраниях чехословац
ких трудящихся, протестующих против 
ремилитаризации Западной Германии.

16 декабря на митинге в Ческе-Бу- 
деевице собралось более 40 тысяч чело
век. Участники митинга единодушно при
няли резолюцию, в которой от имени на
селения Южной Чехии выражают свое со
гласие с политикой чехословацкого пра
вительства и обещают отдать все своп 
силы на создание обороны против любой 
агрессия.

17 декабря в митинге в Братиславе 
приняло участие 80 тысяч трудящихся. 
С докладом о Московском Совещании ьы- 
ступпл член делегации Чехословацкой 
Республики на этом совещании Нозеф 
Плойгар.

В городе Йпглавас к многотысячным 
участникам митинга с речью обратился 
член чехословацкой делегации на Москов
ском Совещании министр иностранных 
дел Вацлав Давид. Участники митинга 
послали жителям французского города 
Мец письмо, в котором призывают их 
бороться против ратификации парижских 
соглашений и милитаризации Западной 
Германии.

В П0№!сщь 1У!ТС и государственным хозяйствам Румынии
БУХАРЕСТ, 20 декабря. (ТАСС). Совет 

министров Румынской Народной Респуб
лики издал постановление о мерах усиле
ния организационно-технической помощи 
промышленных предприятий машинно- 
тракторным станциям и государственным 
сельским хозяйствам.

Постановленпе предусматривает посыл
ку промышленными предприятиями в 
МТС и государственные хозяйства бригад 
высококвалифицированных инженеров, 
мастеров и рабочих для оказания помощи 
Б организации ремонтных мастерских, 
ремонте тракторов и сельскохозяйствен
ных машин, а также для повышения

квалификации кадров МТС и госсельхо- 
зов.

18 декабря в Бухаресте состоялось со
вещание бо.тее 650 инженеров и механи
ков важнейших предприятий страны, вы-
е.зжающих в МТС и государственные хо
зяйства. В работе совещания приня.ти 
участие руководители партии и прави
тельства. На совещании выступил пред
седатель Совета министров Георге Геор- 
гиу-Деж, который подчеркнул значение 
мероприятий по оказанию организацион
но-технической помощи МТС и госсель- 
хозам.

Помощь совет ских специалист ов в восст ановлении  
народного хозяйст ва К Н Д Р

ПХЕНЬЯН, 19 декабря. (ТАСС). Как 
сообщает Центральное телеграфное агент
ство Кореи, советские технические спе
циалисты, прибывшие в КНДР для оказа
ния корейскому народу технической по
мощи в деле послевоенного восстановле
ния народного хозяйства и промышлен
ного строительства, активно помогают 
коллективам предприятий страны.

Так, благодаря помощи советских спе
циалистов был быстро восстановлен и мо
дернизирован стекольный завод в Намп-

хо. Многие рабочие завода повысили свои 
технические знания и намного улучшили 
качество продукции.

Большую техническую помощь совет
ские специалисты оказывают заводам хи
мических удобрений, стройматериалов и
т. д.

Во многом помогают корейским товари 
щам советские эксперты-геологи. Они 
знакомят их с передовыми методадш, при
меняемыми в Советском Союзе, а также 
помогают в решении различных теорети
ческих проблем.

ПАРИЖ, 20 декабря. (ТАСС). По сооб
щению агентства Франс Пресс, сегодня в 
8 ч. 30 м. по Гринвичу (в 11 ч. 30 м. 
по московскому времени) открылось засе
дание Национального собрания Франции. 
Депутаты должны высказаться по вопро
су о доверии, поставленному 17 декабря 
председателем совета министров Мендес- 
Франсом с целью одобрения бюджета 
«присоединившихся государств».

ПАРИЖ, 20 декабря. (ТАСС). Как уже 
сообщалось, председатель совета министров 
Мендес-Франс поставил в Национальном 
собрании вопрос о доверии, требуя приня
тия в целом правительственного проекта 
бюджета министерства по делам «присое
динившихся государств». Проект бюджета 
был дважды отклонен финансовой комис
сией Национального собрания. В Нацпо- 
нальном собрании 301 депутат проголосо
вал против проекта, после чего прави
тельство внесло новый проект бюджета и 
потребовало его немедленного обсуждения.

Прибегнув во всем средствам давления 
на депутатов, вплоть до постановки воп
роса о доверии, Мендес-Франсу удалось до
биться того, что Национальное собрание 
большинством всего в два голоса (295

против 293) приняло решение обсуждать 
этот проект.

Сегодня рром на заседании Националь, 
ного собрания выступил правый депутат 
Еилиси (независимьш республиканец), ко
торый высказал беспокойство по поводу 
положения в Индо-Еитае и сохранения 
там влияния Франции. Другой депутат— 
член союза прогрессивных республикан
цев де Шамбрэн упрекал Мендес-Франса 
за отказ в пользу США от защиты фран
цузских интересов на юге Вьетнама.

Председатель совета министров Мендес- 
Франс выступил с речью в защиту про
водимой его правительством политики в 
Индо-Еитае. Вопреки очевидным фактам 
он утверждал, что условия женевских 
соглашений выполняются «в целом удов
летворительно». Он пытался также 'отри
цать факты, приведенные депутатами, 
которые выражали недовольство хозяй
ничаньем американского генерала Кол
линса в Южном Вьетнаме, в результате 
чего южно-вьетнамские власти при аме
риканской поддержке грубо нарушают 
условия перемирия.

Мендес-Франс признал, что политика 
французского правительства направлена 
на включение «присоединившихся госу

дарств» в сколачиваемый Соединенными 
Штатами Америки агрессивный блок для 
Юго-Восточной Азии. Он заявил, что 
правительство представит манильский до
говор о создании этого блока на одобре
ние Национального собрания.

Из выступления Мендес-Франса видно, 
что французское правительство намерено 
и в дальнейшем проводить свою политику 
на Юго-Востоке Азии в духе, желательном 
для США. «Политика французского пра
вительства, — сказал он, — всегда пре
дусматривала приобщение (Зоединенных 
Штатов к нашим действиям во Вьетна
ме...».

Затем был объявлен перерыв заседания; 
во время перерыва происходили совеща
ния парламентских групп и различные 
переговоры, в ходе которых правящие 
круги прилагали все усилия, чтобы воз
действовать на депутатов и добиться от 
них голосования в пользу правительства.

Заседание возобновилось в 15 часов по 
местному времени и тотчас началось голо
сование.

Позже стало известно, что за доверие 
правительству Мендес-Франса голосовало 

1310 депутатов, против — 172 депутата.

„Ж еньм иньж ибао"  
о вмешательстве С Ш А  

во Вьетнаме

Открытие дебатов по вопросу о ратификации парижских 
соглашений в Национальном собрании Франции

США вооружают Южную Корею
НЬЮ-ЙОРК, 19 декабря. (ТАСС). Как 

сообщает сеульский корреспонденг агент
ства Ассошиэйтед Пресс, лисынмановскяй 
«министр национальной обороны» Сон 
Вон Ир заявил представителя.ч печати, 
что к концу 1956 года Южная Корея 
будет иметь 6 тысяч военных летчиков и 
обслуживающего персонала для реактив
ной авиации.

Сон Вон Ир заявил, что обучение лет
чиков будет осуществляться в соответст
вии с американской «програ.ммой военной 
помощи» Южной Корее. Он сообщил, что 
400 летчиков будут обучаться непосред
ственно в США и что США скоро переда
дут Южной Корее дополнительно не
сколько десятков реактивных истребите
лей.

ПАРИЖ, 20 декабря. (ТАСС). Дебаты 
по вопросу о ратификации лондонского и 
парижских соглашений должны были от
крыться сегодня утром. Однако, вследст
вие того, что в Национальном собрании 
происходило обсуждение бюджета мини
стерства по делам присоединившихся го
сударств и голосование резолюции о до
верии правительству, открытие этих де
батов задержалось.

Они начались лишь в 17 часов 20 
мин. по Гринвичу. Слово было предостав
лено докладчику комиссии иностранных 
дел Национального собрания генералу 
Бийоту, который высказывается за рати
фикацию соглашений.

ПАРИЖ, 21 декабря. (ТАСС). Как уже 
сообщалось, вчера вечером в Националь
ном собрании начались дебаты по вопро
су о ратификации лондонских и париж
ских соглашений, предусматривающих 
вооружение Западной Германии. Нацио
нальное собрание должно также выска
заться по поводу соглашения о Сааре, 
заключенного между Аденауэром и Мендес- 
Франсом.

В Национальное собрание внесены два 
законопроекта; один из них разрешает 
президенту республики ратифицировать 
соглашение о Сааре, сохраняющее финан
совый, таможенный и экономический 
союз между Францией и Сааром. Другой 
законопроект разрешает президенту рес
публики ратифицировать протоколы, из
меняющие брюссельский военный договор̂ , 
предусматривающие вооружение Западной 
Германии и включение ее в этот военный

блок (именуемый «западноевропейский 
союз»), а также в Северо-атлантический 
договор, отмену оккупацпонного статута, 
заменяемого соглашением об оставлении 
иностранных войск на территории Запад
ной Германии.

Все эти документы изложены примерно 
на 450 страницах. Обсуждение будет 
продолжаться до 24 декабря.

Дебаты открылись в атмосфере откры
того давления на Францию со стороны 
правящих кругов США и Англии. Как 
известно, главная цель приезда в Париж 
Даллеса и Идена, принявших участие в 
сессии совета Северо-атлантического сою
за, заключалась именно в том, чтобы по
мочь главе французского правительства 
Мендес-Франсу добиться ратификации 
соглашений. О том. как мало правящие 
круги этих стран считаются с мнением 
французского народа и его депугатов, 
свидетельствуют неоднократные публич
ные обещания Мендес-Франса о ратифи
кации. 19 декабря парижский корреспон
дент амерпканского агентства Юнайтед 
Пресс сообщал, что в беседе с Иденом 
Мендес-Франс «обещал сделать все от не
го зависящее, чтобы убедить неподатли
вое Национальное собрание ратифициро
вать на этой неделе решение о вооруже
нии Германии». Мендес-Франс ясно ука- 
.зал, говорится в том же сообщении,— 
что он обратится к депутатам и поведет 
активнейшую борьбу за утверждеше па
рижских соглашений, которые ведут к 
включению вооруженной Германии в за
падный союз».

Мендес-Франс потребовал вчера откры
тия дебатов о ратификации сразу же 
после голосования резолюции о доверии 
правительству в связи с его политикой в 
Индо-Еитае, хотя многие депутаты про
тестовали против такой поспешности.

На заседаниях сначала будет предо
ставлено слово докладчикам различных 
парламентских комиссий.

Первым вчера выступил докладчик ко
миссии иностранных дел генерал Бпйот. 
Его доклад был посвящен вопросу о воору
жении Западной Германии и принятии ее 
в атлантический блок. Известно, что этот 
доклад был одобрен в комиссии большин
ством всего в один голос (16 против 15) 
Выступая за ратификацию парижских 
соглашений. Бийот ссылался на пресло
вутую «советскую угрозу» я утверждал, 
что в «этих условиях» вооружение Гер
мании является будто бы «необходимым». 
Он утверждал, что отказ Франции от 
ратификации парижских соглашений бу
дет якобы означать «нарушение западно
го равновесия». Вопреки всякой очевид
ности Бийот пытался .уверять, что в па
рижских соглашениях будто бы «нет ни
чего, что могло бы нарушить механизм 
возможных переговоров мелгду Востоком и 
Западом» и что ратификация соглашений 
«нисколько не лишит действенности сове
щания четырех держав».

ПЕКИН, 20 декабря. (ТАСС). Газета 
«Женьминьжибао» публикует статью, в 
которой разоблачает деятельность бывше
го начальника штаба сухопутной армии 
США генерала Коллинса в Южном Вьет
наме, где он ведет переговоры о постав
ках американского вооружения и обучея • 
НИИ солдат вьетнамской марионеточной 
армии американскими «советниками» с 
целью иомешать объединению Вьетнама.

Совершенно ясно, пишет газета, что 
это наглое вмешательство американских 
агрессоров во внутреннпе дела Вьетнама 
является серьезным посягательством на 
стремление вьетнамского народа к миру, 
дмюкратии, незавпсныости и единству. 
Действия американских правящих кругов, 
пытающихся сорвать разрешение вьет
намского вопроса, противоречат соглаше
ниям, достигнутым на Женевском сове
щании, и препятствуют упрочению мира 
в Нндо-Еитае и Юго-Восточной Азии.

Необходимо вместе с тем указать, про
должает газета, что французские правя
щие круги также должны нести опреде
ленную ответственность за действия аме
риканских агрессоров, направленные на 
срыв соглашений, достигнутых на Женев
ском совещании. Ясно, что, подчиняясь 
агрессивной политике США, французское 
правительство нарушает торжественные 
обязательства, принятые им на Женев
ском совещании, и препятствует установ
лению нормальных взаимоотношений меж
ду Вьетнамом и Франнпей.

Миролюбивые народы, заключает газе
та, решительно поддержат-борьбу вьет
намского народа и народов других стран 
Йндо-Еитая за мир, демократию, незави
симость и единство и добьются полного 
проведения в жизнь соглашений, достиг
нутых на Женевском совещании. 1 Л

П О Г О Д А

По данным Новосибирского бюро по
годы, по Томской области 2 3  декабря 
ожидается малооблачная погода, без 
осадков. Ветер слабый. Температура  
ночью -3 8 ° — 4 3 °, днем 31'^—'3 6 ° моро
за. В последующие три дня погода со , 
слабым снегом, поземком. Ветер о т ' 
умеренного до сильного. Постепенное 
потепление —  ночью 1 5 ° — 2 0 °, днем 
1 0 ° — 1 5 °  мороза.

Извещения

Вчера с утра к зданию Национального 
собрания беспрерывным потоком направ
лялись делегации трудящихся. Всего в те
чение дня Национальное собрание посети
ло более 300 делегаций.

Против расстрела демонстрации на Кипре
Телеграмма генерального секретаря „прогрессивной партии трудящихся Кипра*

премьер-министру Англии
ПАРИЖ. 20 декабря. (ТАСС). Как со

общает корреспондент агентства Франс 
Пресс из Никозии (Кипр), генеральный 
секретарь «прогрессивной партии трудя

щихся Кипра» Э. Папапоанну направил 
премьер-министру Англии телеграмму 
протеста в связи с применением полицией 
огнестрельного оружия против участни
ков демонстрации, выступивших 18 де

кабря с требованием воссоединения Кип
ра с Грецией и протестовавших по пово
ду размещения английских войск на 
Кипре.

2 2  декабря, в 7  часов вечера, в бнй- 
лиотеке горкома К П С С  (Кооперативный 
пер., 5) состоится очередное занятие 
семинара по изучению экономики со
циалистического сельского хозяйства.

2 2  декабря, в 8  часов вечера, в об
ластном лектории состоится лекция на 
тему; «О  международном положении 
Советского Сою за». Лектор И . М. Л я 
дов (г. Москва).

2 3  декабря, в 7  часов 3 0  минут ве
чера, -в  областном лектор1ш  состоится 
лекция на тему; « А . М. Горький о чи
стоте и точности языка литературы». 
Читает кандидат филологических наук  
В. В. Палагина.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В . П . Чкалова
« Н а  бойком2 2  декабря премьера 

месте».
2 3  декабря —  «Н а  бойком месте»
24  декабря — «И спанский священ

ник».
Н ачало спектаклей в 7 часов 30  ми

нут вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького. 2 2

декабря. Художественный фильм. Сеан
сы ; 1 1 -4 0 , 1 -2 0  3 . 4 -40 , 6 -20 . 9-40,
1 1 -2 0 .  Д ля детей —  «Навстречу ж из
ни» Начало сеанса в 9 часов утра.

Кинотеатр имени И . Черных. 2 2  де
кабря. Больш ой зал — «Больш ая  
семья». Сеансы ; 1 0 -1 0 ,  12 -2 0 , 2 -3 0 ,
4-40, 6 -50, 9 . 1 1 .  М алый зал — «Л ю 
ди доброй воли». Начало сеанса в 10  
часов утра. Х.удожественный фильм. 
Сеансы ; 1 2 ,  2 , 4 , 6 , 8 , 10 .

Клинико-анатомическая кон
ференция Томского медицинского 
института состоится 2 2  декабря, 
в 7  часов вечера, в актовом зале  
мединститута.

Требуются; квалифицированные за- 
вройщики дамского верхнего пальто, 
модного платья, мужской одежды, ма
стера скорняжных работ, и сю ш ш к н  и 
уборщицы.

Обращаться; г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 3 1 .  артель «Худож ест
венный труд».

ВСЕ НА н о в о г о д н и й  Б А З А Р !
На центральном налхозном рынне г. Т о н ш  с 27 па 31 денабря

ПРОВОДИТСЯ н о в о г о д н и й  БАЗАР
На базаре участвуют с широким ассортиментом промышленных товаров: горпром- 

торг, „Главунивермаг", облпотребсоюз, Роскультторг, предприятия местной и 
кооперативной промышленности и другие торгующие организации.
В магазинах, палатках и павильонах в большом выборе хлопчато
бумажные, шелковые и льняные ткани, швейные изделия, обувь, 
головные уборы, хозяйственная посуда, мебель, обозо-щепные и

бондарные изделия.
С широким ассортиментом сельскохозяйственных продуктов вы

ступят колхозы и колхозники Томского, Туганского, Асиновско- 
го, Кожевниковского, Шегарского, Кривошеин- 

ского. Зырянского и Бакчарского районов.
На базарной площади организуется продажа 
ёлок и ёлочных игрушек. Базарно-рыночное 
управление обеспечивает колхозы, колхозни
ков, прибывающих на базар, местами для тор

говли и хранения сельско
хозяйственных продуктов

4^'

К о м и с с и я
н о в о г о д н е г о  б а з а р а .

Облфинотдел доводит до сведе
ния комендантов, управляющ их 
домами и домовладельцев городов 
и рабочих поселков о необ.чоаямо- 
сти получения ими в горрайфо к 
2 5  декабря 19 5 4  года карточек 
налогового учета. Карточки по за
полнении должны быть сданы в 
горрайфо к 5  января 19 5 5  года.

Граждане, имеющие доходы от 
занятия кустарно-ремесленными- 
промыслами и сдачи в наем номе- 
щений, обязаны представить в 
горрайфо к 1 5  января 1 9 5 5  года 
декларации о полученных доходах 
в 19 5 4  году.

Л ица, нарушившие эти сроки, 
будут подвергнуты штрафу.

2—1

%

К  сведению руководителей организа
ций и учреждений. Полученные талоны  
в 19 5 4  году от городского смотрового 
кабинета Томского горздравотдела под
лежат перерегистрации в 1 9 5 5  году, с 
3 1  декабря 19 5 4  года по 3 1  января  
1 9 5 5  года.

П р и перерегистрации талонов необхо
димо иметь; отношение от организации  
или учреждения с указанием количест
ва талонов (к отношению прилагаются 
остатки талонов).

Дополнительных сроков перерегист. 
радии не будет.

2—1

Требуются; инж енеры и техники- 
строители, технологи по поделке мебе
ли и детской игруш ки, конструкторы, 
сметчики, механики по паросиловому 
хозяйству.

Обращаться: г. Томск, переулок Б а- 
тенькова, 3 ,  комната 3 2 . облмеогпром.

Томский горком К П С С  извеща. 
ет о смерти члена К П С С  с  1 9 1 7  
года товарища

Б А И Д Й Н А  
Семена Васильевича

и  выражает соболезнование 
сеаиье покойного.

Ж ена, дети, внуки с  глубокой ibf-
скорбью извещают о смерти мужа.
отца, дедушки — персонального
пенсионера Р С Ф С Р 1

Б А И Д И Н А
)

Семена Васильевича, •f
последовавшей 2 1  декабря 19 5 4  

года после продолжительной и тя
желой болезни.

Вынос тййа из квартеры покой
ного (улица Алтайская, №  9) 24  
декабря, в 3  часа дня.

.-".1

Томский областной отдел оргнабора рабочих 
во всех городах и райцентрах пповодит

Н А Б О Р  Р А Б О Ч И Х  НА П Р Е Д П Р И Я Т И Я
И С Т Р О Й К И  С Т Р А Н Ы

Зля работ ы  в лесной и угольной пром ы ш ленност и, на ст р о и - 
т едьст ье элент оост анций и других ст ройнах ст раны .

Требуются на постоянную работу: 
старшая официантка, официантки, убор
щица и грузчики.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь. гостиный ряд, чайная №  4.

2—2

Конторе «Главбакалеи» требуются 
кладовщики бакалейных товаров.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства!.. 2 0 .

2—2

Томскому добровольно-пожарному об
ществу требуются: кассир-счетовод и мо 
лотобоец.

Обращаться: г. Томск, улица  
ного пожарника. 29.

2—2
Крас-

Заключивш им трудовые договоры сроком на один — два года 
выплачивается единовременное безвозвратное пособие в размере 
3 0 0 — 600 рублей. Выплачиваю тся стоимость проезда рабочих к ме
сту работы, членов их семей, провоз багажа и суточные 15  рублей. 
Н а  месте работы все обеспечиваются жилплощадью.

З а  справками обращаться к районным уполномоченным по оргна- 
бору рабочих в .г . То.мске— проспект имени Ф рунзе, 14, проспект 
имени Кирова, 14 , улица Красноармейская, 4 5  и 6 7, улица П уш ки

на, 1 7 ,  переулок Батенькова. 18 , Коммунистический проспект, 40. 
улица Вокзальная, 28 ; г. А си н о — улица Партизанская, 46, г Колпа- 
шево— горисполком и в сельских районах— к уполномоченным рай
исполкомов.

Гр-н Вайзенбургер Ф ридрих Ивано
вич, проживающий в г. Томске, про
спект имени Кирова, 6 0 , дом №  9, кв. 
1 , возбуждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Вайзенбургер Эльвирой  
Петровной, проживающей в г. Томске, 
улица Белинокого, 3 1 ,  кв. 3 .

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Кировского 
района г. Томска.

Адрес редакции- гор Томск, проев нм Ленина. 1 3 , телефоны для 
3 7  7 7  в 42-44. пропаганды __ 47 4 5 , вузов школ в культуры

Гр-ка Ш ульгина Еф росинья Сам уи
ловна, проживающая в г. Томске, Горш - 
ковский переулок, 18 , кв. 1 , возбуж
дает дело о расторжении брака с гр-ном 
I П.ульгины.-и Анатолием Дмитриевичем, 
проживающим в г. Томске, улица Кар
ла Маркса, 18 , кв. 16 .

Дело подлеяшт рассмотрению в на
родном суде 2 -го участка Куйбьпиев- 
ского района г. Томска.

справок (круглые сутки) — 4 2 -4 2 , редактора — 3 7  3 7 , зам редактора 
— 4 2  46. сельского хозяйства — 3 7  39 , промышленного — 3 7 -7 5 . (

К 3 0 5 0 6 2

5 1  7 5 , ответ, секретаря — 3 1  1 9 , секретариата — 4 2-4 0, отделов: партийной жизни —
ё ^ п ,.  *------------------  -  -  • отдела писем — 3 7 -3 8  и 3 1 -4 7 ,  отдела информации — 5 1 - 6 1 ,  зам зав издательством — 3 7 -7 5
бухгалтерии а отдела объявлений —  3 7 -3 6 , стенографистки — 5 2 -0 2 , директора типографии — 3 7 -7 2 . '

г. Томск, тЕпографна №  2  Полиграфиздата. Ти р аж  6 0 .0 0 0  экз. Заказ №  4 7 0 9
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